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Cuidaremos de Piracicaba.
O governo federal nos apoia

Professora Bebel

Estamos exata-
mente a menos
de um mês das

eleições municipais em
que sou candidata a
prefeita de Piracicaba,
aliás, a única candida-
ta mulher, e o nosso
compromisso, que está
oficializado no nosso plano de go-
verno, construído a diversas mãos,
deixa claro que é cuidar da nossa
cidade, com o olhar de uma mu-
lher que é mãe. Ao lado do meu
candidato a vice, o médico Dr. Perci
Zilli Bertolini, o Dr. Perci que por

mais de 36 anos atuou
na rede pública de saú-
de, portanto, conhece
muito bem as necessi-
dades da nossa popu-
lação, temos a convic-
ção de que a tarefa não
é nada fácil, mas esta-
belecendo prioridades e
contando com o apoio
do governo federal, que

só nos sete primeiros meses deste
ano já destinou a Piracicaba um
total de R$ 3.112.075.080,00, ga-
rantindo o funcionamento de di-
versos programas sociais e também
do setor produtivo, poderemos cui-
dar bem da nossa cidade. A2
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RÁDIO JP NEWS
Na segunda (02), Programa
Jornal da Manhã, rádio JP News
Edição Piracicaba FM 99,5, no
espaço A Conversa é aberta. Na
foto (em pé), Gilberto Callega-

ro e a diretora de Jornalismo
JP News, Cristiane Sanches;
(sentados) Fernando Vieira, Ti-
ago Marquesini e Marcelo Sá.
Bom trabalho para todos.

Divulgação/Trindade

COM MARÇAL
O servidor público munici-
pal aposentado Wilson Trin-
dade (sem partido) encon-
trou-se, em evento, com o
candidato a prefeito em São

P a u l o  p e l o  P R T B ,  P a b l o
Marçal, em evento na Capi-
tal. Trindade tentou ser can-
didato independente nas pró-
ximas eleições ao Executivo.
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IEQ E ALEX – I
Na tarde de quarta (4), o can-
didato a prefeito de Piraci-
caba pelo PL, Alex Madurei-
ra, recebeu apoio da Igreja
do Evangelho Quadrangu-

lar, a maior igreja evangé-
lica de Piracicaba, com 52
templos e mais de 15 mil mem-
bros ativos, além dos fre-
quentadores não habituais.

que já consta no site do Tribunal
Superior Eleitoral, que cita o defe-
rimento da candidatura. E a cam-
panha, como todos, está na rua.

CANDIDATURA — II
Esse procedimento é normal

para todos os candidatos, que te-
rão seus registros no TSE: Pro-
fessora Bebel (PT), Barjas Negri
(PSDB), Helinho Zanatta (PSD),
Vinicius Bena (PCB), Edvaldo
Brito (Avante), Luciano Almei-
da (PP) e Paulo Campos (Pode-
mos) e Alex Madureira (PL).

CANDIDATURA — III
O deputado estadual Heli-

nho Zanatta (PSD) comemorou
ontem (5) o julgamento impro-
cedente da ação que lhe moveu o
ex-prefeito Barjas Negri, candi-
dato a prefeito pela Federação
PSDB-CID. São os detalhes da
política que, cá para este idoso e
cansado Capiau, nada mais é do
que dar serviços à já atarefada
Justiça Eleitoral. É questão de
direito, nada a ver com a ética.

IEQ E ALEX – II
“Alex é jovem, dinâmico e tem

boas ideias, portanto terá meu
voto”, afirmou o pastor Toninho
Stefan, presidente da Igreja do
Evangelho Quadrangular no Esta-
do de São Paulo, ao declarar apoio
a Alex Madureira. Como este Ca-
piau, idoso e cansado, não entende
de manifestação política de igreja,
prefere deixar para as nuvens.

CANDIDATURA — I
O candidato Alex Madureira

(PL) comemorou a confirmação de
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As obras na Area de Lazer do Trabalhador tem valor estimado em R$ 1.179.15390

Trabalhador: Prefeitura anuncia
R$ 1,1 milhão para área de lazer
Edital 37/2024 foi publicado na edição de ontem (5) do Diário Oficial
do Município; proposta é transformar espaço em ‘parque de esportes’

A Prefeitura de Piracicaba
anunciou o investimento de R$
1.179,153,90 para realizar uma
“remodelação” da Área de La-
zer do Trabalhador, localizada
na região da Rua do Porto. A
promessa da Administração

Municipal é transformar o es-
paço em um “Parque de Espor-
tes”. De acordo com edital, a
execução das obras de reforma
da pista de skate contempla os
serviços de demolição do piso de
granilite, reparo das trincas e

das rachaduras, troca de co-
ping, troca de rampas, do guar-
da-corpo e das peças metálicas,
limpeza e desobstrução de ca-
naletas e das tubulações de
águas pluviais e pintura de to-
das as novas instalações. o edi-

tal conta com a execução de
uma praça de convivência entre
a pista de skate e os sanitários.
A área contempla vegetação e
pequenas árvores, instalação de
bancos de concreto e substitui-
ção de novos bebedouros. A6

Orquestra fará o concerto da Primavera, na Santa Casa
A manhã do próximo dia 20

de setembro promete ser diferen-
te para pacientes, familiares,
acompanhantes, dirigentes, mé-
dicos e funcionários da Santa

Casa de Piracicaba. É que nesta
data, eles serão recepcionados
com o melhor da música caipira
raiz, durante a apresentação que
a Orquestra Noiva da Colina fará

em decorrência da chegada da
primavera e homenagem aos 170
anos da Santa Casa. O concerto
acontecerá das 9h30 às 11 horas,
em frente à entrada principal do

Hospital, marcando um momen-
to único em que música, volunta-
riado, caridade e assistência se
unem de forma holística com vis-
tas ao bem-estar das pessoas. A10

Equipe técnica e coordenadoras da Noiva da Colina visitam a área externa da Santa Casa, onde ocorrerá a apresentação
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Professora Bebel

Estamos exata-
mente a menos
de um mês das

eleições municipais em
que sou candidata a
prefeita de Piracicaba,
aliás, a única candida-
ta mulher, e o nosso
compromisso, que está
oficializado no nosso plano de go-
verno, construído a diversas mãos,
deixa claro que é cuidar da nossa
cidade, com o olhar de uma mu-
lher que é mãe. Ao lado do meu
candidato a vice, o médico Dr.
Perci Zilli Bertolini, o Dr. Perci
que por mais de 36 anos atuou
na rede pública de saúde, portan-
to, conhece muito bem as neces-
sidades da nossa população, te-
mos a convicção de que a tarefa
não é nada fácil, mas estabelecen-
do prioridades e contando com o
apoio do governo federal, que só
nos sete primeiros meses deste
ano já destinou a Piracicaba um
total de R$ 3.112.075.080,00, ga-
rantindo o funcionamento de di-
versos programas sociais e tam-
bém do setor produtivo, podere-
mos cuidar bem da nossa cidade.

Tenho andado pelos quatro
cantos de Piracicaba, dialogando
com a população, boa parte invisí-
vel das políticas públicas, e, portan-
to, tomando conhecimento das
suas necessidades, e o nosso com-

Cuidaremos de Piracicaba.
O governo federal nos apoia
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promisso é com todos e
com todas as áreas.

Na saúde, vamos
contratar mais médicos
e profissionais, agilizan-
do as consultas e os exa-
mes, assim como garan-
tiremos mais vagas para
internações. Para isso,
construiremos novas
UPAS e UBS´s, medida

que contarei com o apoio do gover-
no federal. Entretanto, enquanto
isso não ocorrer, faremos parceri-
as e ou ampliaremos convênios
para contratar vagas e exames em
hospitais privados, além dos filan-
trópicos, porque vida não espera. É
preciso dar resposta imediata.

Com relação ao saneamento,
a situação que vivemos hoje é re-
sultado de gestão anterior que re-
alizou Parceria Público-Privada
(PPP), contribuindo para o déficit
do Semae. Nós vamos buscar re-
ver o contrato, mas com seguran-
ça jurídica. Vamos fortalecer o
Semae, que sempre cumpriu um
papel importante. É necessário
garantir água em todos os bairros
da cidade, assim como fazer a co-
leta de esgoto para ser tratado e
para isso também buscarei recur-
sos junto ao governo federal.

A educação será a menina dos
olhos do nosso governo. Creches
e pré-escolas passarão a funcio-
nar em tempo integral, e com ho-
rário estendido, para garantir a

segurança às mães trabalhado-
ras de ter onde deixar seus filhos.
Para isso, os profissionais da edu-
cação serão devidamente remu-
nerados, assim como todos os
profissionais da educação mu-
nicipal serão valorizados. Temos
que investir na educação se que-
remos uma cidade melhor.

Piracicaba sofre com a inver-
são do plano diretor, que estendeu
a zona urbana e dificulta a loco-
moção da população. Vamos rede-
senhar o trajeto de necessidade da
mobilidade urbana nos bairros e
também aumentar a frota de ôni-
bus, que, infelizmente, foi reduzi-
da e não atende as necessidades
da população. Nos bairros que não
comportam ônibus, colocaremos
micro-ônibus ou vans. A popula-
ção tem que ter direito a um trans-
porte público bom e ágil. Investire-

mos na mobilidade urbana, com a
construção de novas pontes e via-
dutos. Tudo será discutido com a
população, através dos conselhos
municipais que serão respeitados.

É prioridade do nosso go-
verno cuidar do meio ambiente
e do nosso Rio Piracicaba. Va-
mos criar uma força-tarefa que
contemple órgãos dos governos
municipal, estadual e federal
para proteger os mananciais e
evitar novos desastres ambien-
tais. A identidade de Piracicaba é
o rio.  O Rio Piracicaba é um pa-
trimônio, que precisamos cuidar.

Também vamos tratar da
segurança pública, ampliando o
efetivo da Guarda Civil Munici-
pal, valorizando a corporação,
com novos investimentos e
apresentando um estatuto que
contemple as reivindicações da
corporação. Se queremos os ser-
viços públicos funcionando
bem, como deve ser, temos que
valorizar os servidores públicos.

Por fim, garanto, vamos di-
alogar com todos os setores da
sociedade piracicabana. Os con-
selhos terão voz no nosso governo.

———
Professora Bebel é de-
putada estadual pelo
PT, segunda presiden-
ta licenciada da Apeo-
esp, e candidata a pre-
feita pela Federação
Brasil da Esperança
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Jane Franco Oliveira

Anovidade já co-
meçou a chamar
 a atenção pelas

ruas e avenidas de Pi-
racicaba. A utilização
do pavimento de con-
creto em vias urbanas é
uma iniciativa que veio
para ficar e faz parte do
grande pacote anunciado pela Pre-
feitura Municipal, que está reali-
zando a recuperação da malha vi-
ária urbana numa extensão de 258
km, sendo 45 km contemplados
com a pavimentação em concreto.

O sistema é comum em países
como o Canadá, Chile, Argentina,
Colômbia e EUA. No Brasil, essa
tecnologia está sendo utilizada em
corredores de ônibus (BRTs) de
Curitiba (PR), Belo Horizonte
(MG), Recife (PE), Brasília (DF) e
Rio de Janeiro (RJ), algumas vias
e praças em São Paulo (SP), lotea-
mentos em Campinas (SP), Sete La-
goas (MG) e vias de Vitória (ES).

A utilização do pavimento de
concreto em vias urbanas está fun-
damentada sobre o tripé da sus-
tentabilidade, apresentando alta

performance em ques-
tões econômicas, sociais
e ambientais, as quais
passo a descrever.

Em relação ao cus-
to-benefício, a pavimen-
tação de concreto é, em
média, de 4% a 10%
mais barata do que o
asfalto, já a custo inici-
al, com vida útil bem

maior, com pelo menos 20 a 30 anos
de durabilidade. Além disso, o con-
creto pode suportar cargas pesa-
das, tornando-se especialmente efi-
ciente em áreas onde há necessida-
de de maior resistência e durabili-
dade, como em corredores que su-
portam tráfego intenso e exigem
baixa manutenção. Com certeza
essa iniciativa vai acabar com aque-
les buracos intermináveis em Pi-
racicaba, que tantos transtornos
causaram à população e que cria-
ram uma cultura de restauração,
com serviços de manutenção de
baixa durabilidade que necessita-
vam de recape com frequência.

Aliás, quando se fala em ma-
nutenção na pavimentação de con-
creto, ela é esporádica e pontual
para a troca da selagem das jun-

tas, em média a cada 10 anos.
Mesmo assim este processo é rápi-
do e não causa grandes interdições
no trânsito quando necessário.

A superfície clara da pavi-
mentação de concreto também
contribui para a redução da tem-
peratura ambiente (cerca de 5º C),
e como consequência, diminui os
gastos de energia com o ar-condi-
cionado e reduz a poluição ambi-
ental. A redução chega a até 17º C
na temperatura medida na super-
fície do pavimento de concreto em
relação àquelas medidas na super-
fície de pavimentos asfálticos.

A cor mais clara também re-
flete melhor a luz, permitindo
uma economia de 30% a 60% de
energia elétrica na iluminação
pública e na sinalização, bem
como, proporciona uma melhor
visibilidade aos motoristas, com
até 30% a mais de reflexão de luz.

O novo sistema também trará

mais segurança aos motoristas, eli-
minando o fenômeno da aquapla-
nagem dos veículos. A texturiza-
ção empregada no pavimento de
concreto elimina esta ação, que-
brando a lâmina milimétrica de
fluídos que poderiam se formar,
especialmente em dias de chuva.

Uma outra vantagem do pa-
vimento de concreto é que, por
apresentar uma superfície plana
e sem ondulações, resulta em me-
nor resistência na condução dos
veículos, gerando assim uma eco-
nomia de aproximadamente
1.000 litros de combustível/ano.

Por tudo isso podemos dizer
que Piracicaba hoje está fazendo
parte do seleto grupo de cidades
brasileiras que estão promoven-
do a substituição dos pavimen-
tos de asfalto por pavimentos de
concreto, indo em conformidade
a uma nova tendência mundial,
principalmente em razão do seu
apelo tecnológico, sustentável,
econômico e mais durável.

———
Jane Franco Oliveira é
secretária de Mobilidade
Urbana, Trânsito e Trans-
portes (Semuttran)
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Walter Naime

Você sabe quem
você é?

 O conceito de "es-
tamos juntos e mistu-
rados" é um exemplo
para o caos organiza-
do do mundo moder-
no, onde elementos de
diferentes origens con-
vivem, interagem e, às vezes, se
fundem. Isso vale desde a física
até a cultura pop, criando uma
realidade em que a diversidade
é a norma e a confusão, uma
forma de arte. Vamos analisar
como essas misturas acontecem
e o que elas significam para nós?

"Tudo" abrange desde par-
tículas até ideias malucas. Já o
"nada" é a ausência total, um
conceito que desafia nossa com-
preensão, especialmente porque,
convenhamos, a mente humana
adora preencher vazios com teo-
rias. Esse contraste entre "tudo"
e "nada" nos leva a questionar a
essência da existência e como,
ironicamente, até o nada parece
estar cheio de alguma coisa.

Estar junto não significa ne-
cessariamente se misturar. Pense
na gravidade que mantém a Lua
"junto" da Terra sem que elas se
fundam. Na sociedade, diferentes
culturas e ideias podem estar jun-
tas, mas nem sempre se misturam
de verdade, o que pode ser bom para
evitar um caldo cultural indigesto.

Misturar, por sua vez, é
combinar elementos diferentes,
como açúcar no café ou ketchup
na pizza. Em química, isso pode
significar juntar substâncias
sem que elas formem algo novo.
Na vida social, misturar cultu-
ras, ideias e modos de vida re-
sulta em uma deliciosa salada
mista de diversidade humana.

No mundo, as misturas po-
dem ser homogêneas, como
uma limonada bem mexida, ou
heterogêneas, como aquela sa-
lada em que você tenta evitar o
tomate. No campo genético,
misturar genes cria diversida-
de, o que é ótimo para a evolu-
ção, desde que você não esteja
falando de juntar o DNA de um
gato com o de um cachorro -
porque aí, bem, é melhor deixar
a natureza seguir seu curso.

Percentuais são a lingua-
gem do século XXI, especial-
mente em comerciais que ado-
ram dizer que "99,9% das bac-
térias" são eliminadas por um
certo produto. Eles simplifi-
cam a compreensão e tornam
as estatísticas acessíveis, mas
também servem para dar uma

Tamo junto e
misturado

cara científica a pro-
messas que, na ver-
d a d e ,  p o d e m  s e r
100% exageradas.

Quando elemen-
tos estão juntos, mas
não misturados,
como óleo e água, for-
ças de coesão entram
em cena, impedindo
que as coisas se mis-

turem. Para resolver isso, você
pode agitar, aquecer ou adicio-
nar um solvente. Em compos-
tos, as misturas são estáveis
quando as forças entre as mo-
léculas estão em equilíbrio, o que
é uma forma chique de dizer que
tudo fica bem quando ninguém
tenta se intrometer demais.

Geneticamente, a mistura de
genes durante a reprodução cria
novas combinações, garantindo
que a vida não seja uma repetição
chata. Gases nobres, por exemplo,
são os introvertidos do mundo
químico, preferindo ficar na deles
em vez de se misturar com outros.
Em plantas e animais, misturas
genéticas são provocadas para
criar novas espécies ou melho-
rar características específicas.

A frase "junto e misturado"
pode ser vista como uma descri-
ção da globalização, onde fron-
teiras se dissolvem e novas rea-
lidades surgem. Isso pode suge-
rir uma perda de identidade,
mas também pode ser uma opor-
tunidade para criar algo totalmen-
te novo. E sim, há até um toque
religioso nisso, onde a unidade e
a totalidade se encontram.

Se misturarmos tudo a pon-
to de perder a individualidade, a
vida pode se tornar sem sabor e
sem a graça das diferenças. Mas,
desde que saibamos equilibrar
essa mistura com a preservação
das características únicas, o
mundo continuará a ser um lu-
gar interessante. E, claro, o sorri-
so humano, símbolo universal de
conexão, sempre terá seu espaço,
mesmo em um mundo onde tudo
parece estar junto e misturado.

———
Walter Naime, arquiteto-
urbanista, empresário

Minha escolha para a Câmara de Vereadores de Piracicaba
Sergio Oliveira

Moraes

Minha escolha
será pela con-
tinuidade de

um trabalho, será por
alguém que no momen-
to exerce seu mandato,
para que siga. Eu teria
três opções, em ordem
alfabética: Pedro Kawai (PSDB),
Rai de Almeida (PT) e Silvia Mo-
rales “Mandato Coletivo” (PV).
Torço para que os três sejam ree-
leitos. Torço pensando nos ganhos
para os que se elegerem pela pri-
meira vez, por conta do acolhimen-
to que deles terão, do aprendizado
da qualidade das proposições,
dos questionamentos e argumen-
tações, da oposição responsável.
E é claro que, assim torcendo, é
na qualidade dos serviços para
Piracicaba que estou pensando.

Tenho, no entanto, que fazer
uma escolha – e essa escolha en-
volve meu sentimento para com a
vida e a atuação da candidata. Ao
conhecer sua caminhada – vida e
atuação (é só uma separação didá-
tica, eu diria) – minha escolha é
Rai de Almeida. A chegada da fa-

mília do norte, a vida de
privações, o trabalho no
corte da cana “ajudan-
do pai” (a maneira como
ela se refere ao pai que
já se foi, me comove), o
trabalho como domés-
tica, como vendedora
na “Casa Portuguesa”
(da saudosa família Co-
roa, que a queda do Co-

murba atingiu), sua vida de me-
talúrgica da Dedini (principiando
e aprendendo também ali o traba-
lho sindical). A estudante Rai, for-
mada em advocacia pela Unimep,
mestre na área e pós-graduada
em Gestão de Políticas Públicas. A
mulher vereadora. Há mais, mui-
to mais, mas o espaço é pequeno.

É urgente mais mulheres na
Câmara, que as mulheres são mai-
oria/”minorizada”, assim como
pretos e pardos. Mas é importante
também que seja uma mulher nor-
destina, que tanto preconceito so-
fre, infelizmente. Muitas vezes, ve-
zes demais, assisti essa misoginia
misturada a preconceito para com
Rai – cenas difíceis de presenciar
calado, de deixar que seja só ela a
enfrentar a situação. E até por essa
triste razão sua presença na Câma-

ra é fundamental, como uma cu-
nha a forçar o rompimento da mi-
soginia, do preconceito pela origem
do outro. E Rai, de alguma forma,
resiste às feridas, mantém-se forte
e segue. Talvez se lhe perguntar-
mos de onde vem “essa força estra-
nha” ela nos responda com sua fé
cristã (que admiravelmente ela não
utiliza como trunfo político, não os-
tenta como um adereço, mas recebe
a Palavra e busca pô-la em prática,
como ensina São Tiago em sua Car-
ta). Assim a vejo e admiro esse res-
peito pela própria fé e por todas as
outras – seu respeito pela diversi-
dade, seja ela de que natureza for.

E os projetos? Entre tantos,
destaco sua luta para que a Pina-
coteca Municipal permanecesse no
local que lhe era de direito, na “Rua
Moraes Barros” – sua preocupa-

ção com as obras transportadas e
armazenadas sem cuidados. De
sua ideia e lavra, a montagem da
equipe que escreveu o projeto para
transformação da Unimep Taqua-
ral em Universidade Federal, o
tombamento do patrimônio imate-
rial e material da EMPEM, a ideia,
a montagem da equipe que escre-
veu o Plano Municipal do Livro,
Leitura, Literatura e Biblioteca de
Piracicaba (PMLLLB). E por que
destaco esses? Porque perder uma
universidade com a história da
Unimep é uma tragédia por si só, e
porque levou junto a EMPEM, com
sua história também. E o PMLLLB,
“por uma Piracicaba leitora”? Aca-
so ignoramos a urgência da leitura
em nosso país, piorada ao extremo
em tempos de redes digitais, do
atrofiamento do espírito crítico?

Há muito a contar, mas o
espaço é limitado e ainda nem
fiz meu agradecimento a você
Rai, pela sensibilidade, pela pre-
ocupação com a educação e cul-
tura da nossa cidade. Obrigado,
Rai! Estou (estamos) com você!

———
Sergio Oliveira Moraes
é físico e professor apo-
sentado Esalq/USP
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Cimara Prada

Na região metro-
politana onde
vivemos, a mai-

or e mais importante ci-
dade é Piracicaba. Per-
cebe-se sua importân-
cia tanto na indústria,
quanto no agronegó-
cio e no comércio, além
de nos aspectos ligados às uni-
versidades, às escolas e às artes.

Com quase 500.000 habitan-
tes, a cidade vive, diariamente, di-
ficuldades ligadas a várias ques-
tões sociais. Para que se construa
um cotidiano mais equilibrado, o
poder público no Executivo, no Le-
gislativo e no Judiciário precisa
perceber como garantir a qualida-
de na vida cotidiana da cidade.

Uma das questões mais im-
portantes diz respeito às creches
municipais. Muitas mães traba-
lham o dia todo, mas seus fi-
lhos nem sempre permanecem
nas creches durante esse tempo.
Isso demanda a despesa da mãe
em pagar alguém que pegue a cri-
ança na creche e que, com ela,
fique até o início da noite.

Piracicaba tem 94 creches
municipais, que aceitam as cri-
anças com idade mínima de
três meses completos, no ber-
çário, e entre um e três anos
completos, no maternal.

Elas funcionam em três pe-
ríodos: o parcial, de, no míni-
mo, 04 horas ao dia, em geral
das 8:00 às 12:00, e o integral,
durante 07 horas, das 8:00 às
15:00, ou durante, no máximo,
10 horas, até as 18:00.

Aí temos um pro-
blema que demanda,
se possível, ampliar o
horário das creches
para 12 horas diári-
as,  uma vez que a
maioria das mães, ou
dos responsáveis, sai
do trabalho, exata-
mente, no mesmo ho-
rário das crianças.

Além da necessidade de am-
pliar o horário de funcionamen-
to das creches, faz-se urgente au-
mentar o número de vagas de
tempo integral, porque só 53%
delas funcionam nesse regime.

Como candidatas à verean-
ça no mandato coletivo "Juntas
por Todos", eu e minha irmã
Cynthia Prada, enquanto mu-
lheres e mães, quando eleitas,
vamos trabalhar nessa direção,
de se abrirem mais vagas de
tempo integral nas creches mu-
nicipais. A ideia é facilitar a vida
das mães trabalhadoras e dei-
xá-las menos preocupadas com
suas crianças, a partir da co-
laboração do Poder Público.

———
Cimara Prada, professora
e ex-vereadora; e-mail:
@profa.cimara Instagram

A questão das creches
municipais em Piracicaba

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555
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Esio Antonio Pezzato

Magia

Dentro do peito pulsa um coração caipira,
Que bate sem cessar em ritmo de cantiga.

E tudo se transforma em empírica lira,
Quando esses sons escuto e minh'alma fustiga.

Esse doce prazer, essa emoção é a viga
Que me prende ao passado e em transes mais me inspira.

Essa canção é mais, bem mais que minha amiga,
E é por todo esse amor que o coração transpira.

Esta cidade é luz! É o mais suave encanto.
Pois bem disse o Poeta emocionado um dia

- "Piracicaba que eu adoro tanto." (E tanto!)

Por isso o coração embebido em magia,
Mais alto solta a voz nesse inspirado canto,

E canta com prazer sonora melodia.

Demografia e meio ambiente

No Brasil nun-
ca os políticos
discut iram

com a profundidade
devida o problema
demográfico, nem
apareceu nenhum
que o quisesse en-
frentar e levantar
como uma das preo-
cupações nacionais.

Agora, com as revelações do
IBGE e as projeções que fez sobre
um Brasil de 2070, com uma po-
pulação envelhecida e o início do
declínio do número de seus habi-
tantes, e as primeiras avaliações
na imprensa das consequências
dessa nova realidade, destacam-
se as repercussões na Previdên-
cia Social. Assim, hoje temos qua-
tro contribuintes para cada apo-
sentado; em 2070 teremos uma
igualdade trágica de um contri-
buinte para capa aposentado.
Chegaremos a esse ponto porque
a longevidade aumentou e a po-
pulação de velhos superará a de
jovens - além, é claro, da crescen-
te informalidade do emprego, já
majoritariamente fora da Previ-

dência. Ninguém pode
prever como ficará o
mercado de trabalho,
sendo certo que a mão
de obra sofrerá uma
forte concorrência das
máquinas, embora se-
jam abertas muitas
outras oportunidades
e outras demandas de
mão de obra que não

sabemos exatamente quais serão.
Na linha do que insisto há mui-
to tempo, só a qualificação pela
educação pode levar o País a ser
competitivo e participar do mer-
cado de trabalho do futuro.

Mas a verdade é que, feliz-
mente, não é lógico pensar que
os avanços da ciência possam re-
verter a sua atual destinação de
melhorar a saúde e o aumento
de anos de vida das pessoas.

Outro problema sério é a in-
trínseca ligação do meio ambi-
ente com a demografia. Já pas-
samos por várias etapas desse
confronto. O primeiro e mais ba-
dalado deles, a teoria de Malthus
do aumento da população con-
trolado pela fome, pelas guerras

ou pelas doenças. Naquele tem-
po ainda não se vislumbrava a
escassez de água, nunca se tinha
pensado que poderia faltar, o que
hoje é uma alarmante realidade
na concorrência do seu consu-
mo, seja com a sua utilização
para produção de energia, agri-
cultura e indústria. Embora te-
nhamos levado um susto com a
Covid-19, até agora o malthusi-
anismo tem sido desmentido.

A realidade é que poucos ligam
meio ambiente e demografia. Sar-
ney Filho, que é hoje uma das gran-
des autoridades no assunto e às
vezes em alguns aspectos por mim
considerado um radical, há mui-
tos anos, logo no princípio de sua
militância, foi por mim advertido
de que era necessária essa associa-
ção, e reagiu sem contestar esta
verdade, dizendo que a prioridade
de um (meio ambiente) não excluía
a do outro (demografia), mas não
havia espaço para dividir a luta.
Felizmente há muito essa divisão
foi superada, e uma das questões
centrais da sustentabilidade é a
capacidade da Terra de prover ali-
mentos e recursos para toda a

imensa população que só se es-
tabilizará no final do século.

Um fanático por controle de-
mográfico era Takeo Fukuda, pri-
meiro-ministro do Japão e figura
icônica de grande político, fun-
dador, com Helmut Schmidt, do
InterAction Council, que levanta-
va sempre essa bandeira e critica-
va os preocupados com meio am-
biente de esquecer a demografia.

Com as divulgações do úl-
timo censo a previdência volta
a ser lembrada como dor de ca-
beça constante para todos os
governos. Mas não o foi no meu
governo, porque a arrecadação
da seguridade social foi maior
do que os gastos graças ao Pla-
no Cruzado, com desemprego
chegando quase ao pleno em-
prego, as contribuições aumen-
tando, gerando superávit.

Calculem 2070 com um
desempregado para  cada
contribuinte!

———
José Sarney, ex-presi-
dente da República, es-
critor, membro da Acade-
mia Brasileira de Letras

Um passo à frente e dois a refletir
sobre as mulheres na política
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Gregório José

As eleições muni-
cipais se aproxi-
 mam, trazendo

à tona a questão da re-
presentatividade femi-
nina, um tema que, em-
bora tenha ganhado fô-
lego nos últimos anos,
ainda enfrenta obstácu-
los significativos. Segundo um le-
vantamento recente da Confedera-
ção Nacional de Municípios
(CNM), divulgado em 30 de agos-
to, apenas 15% dos candidatos a
prefeito nas eleições de outubro são
mulheres. Esse número, embora
represente um avanço, revela uma
realidade paradoxal: mesmo com
as conquistas obtidas, a estrada
para a equidade de gênero na polí-
tica ainda é longa e acidentada.

É curioso observar como, ao
longo das últimas sete eleições, a
participação feminina cresceu de
forma consistente, dobrando o
número de candidaturas desde o

ano 2000. Naquela épo-
ca, a presença de mu-
lheres na corrida eleito-
ral era quase insignifi-
cante (apenas oito em
cada cem candidatos).
Hoje, essa proporção su-
biu para 15%, o que, se
por um lado demons-
tra um progresso, por
outro, escancara a per-

sistente sub-representação femini-
na num país onde as mulheres são
a maioria da população.

O estudo da CNM reflete um
aspecto qualitativo importante: as
mulheres candidatas têm, em mé-
dia, um perfil educacional superi-
or ao dos homens. 79% delas pos-
suem ensino superior completo,
contra 55%. É um dado que nos
faz refletir sobre as barreiras invi-
síveis que ainda se erguem con-
tra a plena participação femini-
na, não por falta de competência,
mas pelo peso de tradições enrai-
zadas e preconceitos velados que
ainda permeiam a sociedade.

O ineditismo destas eleições
é outro ponto que merece desta-
que. Em 101 cidades brasileiras,
veremos disputas exclusivamen-
te femininas, um fato sem prece-
dentes. Em 24 desses municípios,
inclusive, haverá uma única can-
didatura, e em 189 cidades, as
mulheres serão maioria na dis-
puta. São números que, embora
ainda tímidos, nos indicam que o
movimento de mulheres na polí-
tica está ganhando terreno, ain-
da que de forma lenta e gradual.

Tania Ziulkoski, presidente do
Movimento Mulheres Municipalis-
tas (MMM), explica que esses avan-
ços são apenas o começo de uma
longa caminhada. Fundado em

2017, o MMM busca aumentar a
conscientização e o empoderamen-
to das mulheres nas esferas de de-
cisão política, lutando para que o
cenário eleitoral brasileiro seja mais
representativo das realidades e das
aspirações femininas. O progresso
é uma mistura de esperança e de-
safio, um lembrete de que, embora
as mulheres estejam cada vez mais
presentes no palco político, há mui-
to a ser feito para que suas vozes
sejam ouvidas com a mesma força
e respeito que as dos homens.

O cenário é de um Brasil que se
reinventa aos poucos, onde as con-
quistas são celebradas com um
olhar atento para os desafios que
ainda se impõem. Precisamos seguir
na expectativa de que, nas próximas
eleições, o crescimento da participa-
ção feminina continue, transfor-
mando não apenas o panorama po-
lítico, mas essência de um país que
se quer mais justo e igualitário.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista e filósofo
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Rubens Santana
de Arruda Leme

Em épocas de elei-
ções aparece de
tudo, de salva-

dores da pátria a inven-
tores da lâmpada. Os
debates têm servido
para rirmos, infelizmen-
te da nossa própria des-
graça. Na disputa eleitoral pela
prefeitura da cidade de São Pau-
lo, surgiu mais um candidato da
antipolítica no estilo Bolsonaro
(este oriundo de sete mandatos
como deputado federal, sic ), ago-
ra com discurso futurista , com
trejeitos e palavreados de malan-
dro da era moderna, passando
para as pessoas incautas e caren-
tes de heróis, a cascata de ser o
novo. Para nós, que já presencia-
mos e vivenciamos, algumas de-
zenas de disputas eleitorais, essa
balela de antipolítica se asseme-
lha ao caso de um centroavante
que não gosta de marcar gols.

 As redes sociais e o advento
da inteligência artificial, nessa
sua introdução aos tempos mo-
dernos, como revólver nas mãos
de uma criança, têm nos trazido sé-
rios problemas, inclusive troglodi-
tas travestidos de futuristas.

Nos debates que já acontece-
ram, as pessoas mais atentas e bem
informadas, apesar do grande cir-
co que se transformaram esses
eventos pré-eleições, puderam mi-
nimamente diferenciar o joio do
trigo. Na minha modesta opinião,
em que pesem meus setenta e qua-
tro anos, muitos deles militando
na política partidária, a capital
paulistana concretamente tem
poucas opções no sentido de ele-
ger o novo prefeito(a) dessa ver-
dadeira megalópole. O candidato
Datena continua sendo um ótimo
animador de jornalismo sensaci-
onalista, Tabata é capacitada in-
telectualmente,  um  currículo in-
teressante apesar de jovem, tem
um bom futuro se continuar coe-
rente com suas ideias e não se en-
volver com políticos do baixo cle-
ro. Nunes carrega o peso de uma
administração complicada, numa

cidade com crescimen-
to desordenado, em
que as soluções pare-
cem ser um eterno en-
xugamento de gelo,
sem contar o apoio dú-
bio de Bolsonaro, que
está em apoiar a falta
de carisma do atual
prefeito e o "fenôme-
no"( mais um dos

quais o Brasil é pródigo) do meni-
no mal educado, que pensa que
administrar São Paulo é brincar
de vídeo game. Finalizando, temos
Boulos que já demonstrou ter pro-
postas concretas prá minorar o so-
frimento do povo mais humilde da
maior cidade da América Latina,
tendo como vice a experiente
Marta Suplicy, que tem o mérito
de ter feito um dos melhores
governos da capital paulistana.
Resta a esse professor, psica-
nalista - filho de pais médicos,
que têm dedicado a vida ao
serviço público - caso vencedor,
demonstrar a mesma desenvol-
tura e coragem, que o levaram
a ser uma das maiores lideran-
ças do Movimento Popular da
cidade de São Paulo e eleito de-
putado federal pelo PSOL.

Enfim, num país em que Ma-
lufs, Pitas, Collors, Bolsonaros
são eleitos, tudo é possível, que os
deuses da política nos protejam!

———
Rubens Santana de Ar-
ruda Leme,  técnico
químico industrial, su-
pervisor de higiene e
segurança do trabalho,
representante comer-
cial autônomo, Rg 5713
093, tel. 99764 0062

Leandro Viegas

Nos últimos anos, o agrone-
gócio brasileiro tem passa-
do por uma profunda

transformação, impulsionada por
práticas que visam não apenas a
eficiência produtiva, mas também
a sustentabilidade ambiental, a res-
ponsabilidade social e a governan-
ça corporativa. Essas três letras –
ESG (Environmental, Social, and
Governance) – têm moldado as es-
tratégias de empresas em todos os
segmentos do setor, incluindo a in-
dústria de adjuvantes agrícolas,
um mercado em plena expansão.

ESG é uma sigla que se refe-
re a critérios ambientais, sociais
e de governança que as empre-
sas adotam para garantir ope-
rações sustentáveis e responsá-
veis. No contexto do agro, esses
critérios se tornaram essenciais
para as companhias que buscam
não apenas crescimento econô-
mico, mas também, objetivam
contribuir positivamente para o
meio ambiente e a sociedade.

A agricultura, sendo uma das
principais atividades econômicas
do Brasil e está diretamente ligada
à utilização de recursos naturais,
como solo, água e biodiversidade.
Portanto, práticas sustentáveis
são fundamentais para garantir
que esses recursos sejam preser-
vados para as futuras gerações.
Além disso, a crescente demanda
por transparência e ética nas ope-
rações coloca a governança cor-
porativa no centro das atenções.

Crescimento e inovação no
mercado de adjuvantes - A expan-
são do agronegócio no Brasil tem
impulsionado o rápido crescimen-
to do mercado de adjuvantes agrí-
colas. Em 2023, o País já respon-
dia por cerca de 20% do mercado
global dessas soluções, com um
crescimento anual em torno de
7,5%. Esse aumento é resultado da
crescente demanda por práticas

agrícolas que sejam ao mesmo
tempo sustentáveis e eficientes.

No cenário global, o mercado
de adjuvantes também tem mos-
trado um aumento expressivo nos
últimos anos. Avaliado em aproxi-
madamente US$ 3,3 bilhões em
2023, o mercado global projeta uma
taxa de crescimento anual compos-
ta (CAGR) de 6,2% até 2028. Esse
avanço é impulsionado pela neces-
sidade de otimizar a eficácia dos
defensivos agrícolas e fertilizantes,
ao mesmo tempo em que se busca
minimizar os impactos ambientais.

Mas, com essa crescente pres-
são por práticas ESG, as cadeias
de suprimento na indústria de ad-
juvantes estão sendo reestrutura-
das para garantir maior transpa-
rência e sustentabilidade. Cerca de
40% das empresas do setor rela-
taram ter revisado seus fornece-
dores para garantir conformida-
de com padrões ambientais e soci-
ais até 2023. Isso inclui a preferên-
cia por fornecedores que utilizam
matérias-primas certificadas e prá-
ticas de baixo impacto ambiental.

Isso prova que elas estão in-
vestindo em pesquisa e desenvolvi-
mento para criar produtos mais
eficientes e menos prejudiciais ao
meio ambiente. E isso inclui o de-
senvolvimento de adjuvantes bio-
degradáveis, que se decompõem
naturalmente, reduzindo a conta-
minação do solo e da água. Por exem-
plo, a Sell Agro, que é especialista
nestas tecnologias para o setor,
exige de seus fornecedores o ates-
tado de biodegradabilidade ao ho-
mologar qualquer matéria-prima.

Além disso, há um foco cres-
cente em reduzir as emissões de
carbono ao longo da cadeia de pro-
dução e distribuição. Isso inclui a
otimização de processos industriais
para reduzir o consumo de energia
e a utilização de fontes de energia
renovável. De acordo com o relató-
rio do Painel Intergovernamental
sobre Mudanças Climáticas (IPCC),
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Como o ESG está transformando a indústria dos adjuvantes

práticas agrícolas sustentáveis po-
dem contribuir para a redução de
até 20% das emissões globais de ga-
ses de efeito estufa, demonstrando
a importância de adjuvantes que
ajudem a alcançar essas metas.

A adoção de adjuvantes agrí-
colas alinhados aos princípios
ESG tem contribuído para a re-
dução do uso de água na agricul-
tura. Estudos mostram que estas
soluções eficientes podem redu-
zir o consumo de água em até
30%, o que é crucial em regiões
sujeitas a escassez hídrica. Além
disso, cerca de 25% das empresas
estão adotando energias renová-
veis em seus processos produtivos,
como parte das metas de ESG. Essa
mudança tem o potencial de redu-
zir as emissões de carbono em até
15% ao longo da cadeia produtiva.

Impacto social e governança -
O pilar social do ESG também é
importante. Empresas do setor têm
se comprometido com práticas de
trabalho justas, promovendo a in-
clusão e o desenvolvimento profis-
sional de suas equipes, além de
apoiar as comunidades locais onde
operam. Projetos de educação e
capacitação, especialmente em áre-
as rurais, são exemplos de como
a indústria de adjuvantes agrí-
colas está contribuindo para o de-
senvolvimento social. Por exem-
plo, em 2022, o setor de adjuvan-
tes agrícolas no Brasil contribuiu
com mais de R$ 500 milhões em
investimentos sociais, benefician-

do diretamente mais de 300 mil
pessoas em comunidades rurais.

No que tange à governança, a
transparência e a ética nos negóci-
os são cruciais. As companhias
comprometidas com ESG adotam
práticas de governança que asse-
guram a conformidade com leis e
regulamentos, além de promover a
equidade em seus conselhos admi-
nistrativos. Certificações como a
ISO 14001 (Gestão Ambiental) e a
ISO 45001 (Segurança e Saúde no
Trabalho) são cada vez mais bus-
cadas pelas empresas do setor,
com mais de 60% das grandes
marcas nacionais que desenvol-
vem essas soluções, já possuindo
essas certificações em 2023.

A incorporação dos princípi-
os ESG na indústria de adjuvan-
tes agrícolas não é apenas uma
tendência, mas uma necessidade,
especialmente em um mercado
cada vez mais exigente e consci-
ente. Aquelas que priorizam ESG
estão melhor posicionadas para
atender às demandas globais por
sustentabilidade e responsabilida-
de, além de conquistar a confiança
de consumidores e investidores.

Ao se alinhar a esses princípi-
os, a indústria não apenas contri-
bui para um agro mais sustentá-
vel, mas também garante sua com-
petitividade em um mercado glo-
bal em rápida evolução. O futuro
do setor, sem dúvida, passará por
uma transformação que valoriza
tanto o crescimento econômico
quanto o bem-estar social e ambi-
ental. Com investimentos contínu-
os em inovação, pesquisa e desen-
volvimento, as empresas estão
prontas para liderar essa trans-
formação, assegurando que o
agronegócio brasileiro continue a
ser um exemplo de sustentabilida-
de e responsabilidade global.

———
Leandro Viegas, adminis-
trador, bacharel em Di-
reito e CEO da Sell Agro

Trogloditas travestidos
de futuristas
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Desfile Cívico acontece
no Barão da Serra Negra
As vias do entorno do estádio estarão interditadas das 6h às 13h,
haverá agentes de trânsito indicando as rotas alternativas
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Stand-up arrecada 312 kg
de alimentos para Fussp

Douglas Alberto F.
de Campos Filho

ODNA (ácido de-
soxirribonu-
cleico) é um tipo

de ácido nucleico relacio-
nado com o armazena-
mento e transmissão das
informações genéticas.

O DNA (ácido de-
soxirribonucleico) é um tipo de áci-
do nucleico que possui destaque por
armazenar a informação genética
da grande maioria dos seres vivos.
Essa molécula é formada por nu-
cleotídeos e apresenta, geralmen-
te, a forma de uma dupla-hélice.
Nos organismos eucarióticos, o
DNA é encontrado no núcleo da
célula, nas mitocôndrias e nos clo-
roplastos. Nos procariontes, o
DNA está localizado em uma re-
gião que não é delimitada por mem-
brana, denominada de nucleoide.

O DNA é formado por duas
cadeias de polinucleotídeos (fita),
que são constituídas por vários
nucleotídeos. Os nucleotídeos são
unidos uns aos outros por liga-
ções denominadas fosfodiéster
(grupo fosfato ligando dois açú-
cares de dois nucleotídeos). Nes-
sas ligações, um grupo fosfato co-
necta o carbono 3' de um açúcar
ao carbono 5' do próximo açúcar.

Essa junção dos nucleotíde-
os forma um padrão típico de re-
petição de unidade de açúcar-fos-
fato, que forma a cadeia princi-
pal. A essa cadeia principal estão
ligadas as bases nitrogenadas.

Ao observar as extremidades
livres de uma cadeia de polinucleo-
tídicos, é perceptível que, de um
lado, temos um grupo fosfato liga-
do ao carbono 5' e, de outro, temos
um grupo hidroxila ligado ao car-
bono 3'. Desse modo, temos duas
extremidades em cada cadeia: a ex-
tremidade 5' e a extremidade 3'.

As duas cadeias de polinu-
cleotídios do DNA formam uma
dupla-hélice. As cadeias princi-
pais estão localizadas na porção

externa da hélice, já no
interior são observadas
as bases nitrogenadas
que estão unidas por
ligações de hidrogênio.
As cadeias principais
apresentam as direções
5' ? 3' opostas, ou seja,
uma cadeia está no
sentido 5' ? 3', e a outra,
no sentido 3' ? 5'. Em ra-

zão dessa característica, dizemos
que as fitas são antiparalelas.

A união entre as bases nitro-
genadas é que faz com que as duas
cadeias fiquem unidas. Vale desta-
car que o pareamento ocorre entre
bases complementares, sendo ob-
servada sempre a união de uma
base pirimidina com uma base pu-
rina. O pareamento entre as bases
só acontece das seguintes formas:

Adenina é pareada apenas
com timina;

Guanina é pareada sempre
com citosina.

Como as bases são combina-
das de maneira específica, podemos
concluir que, na dupla-hélice, uma
cadeia sempre será complementar
à outra. Sendo assim, se uma ca-
deia apresentar a sequência de ba-
ses 5'-ACCGTCCA-3', teremos
como cadeia complementar a se-
quência 3'-TGGCAGGT- 5'. Pode-
mos concluir, portanto, que a quan-
tidade de A é a mesma de T e a quan-
tidade de G é a mesma que C.

O modelo descrito acima para
a molécula de DNA é a estrutura
proposta por Watson e Crick, no
ano de 1953. O modelo por eles pro-
posto pode ser comparado a uma
escada em caracol, em que as bases
nitrogenadas formariam os de-
graus, e as cadeias de açúcar e fos-
fato formariam os corrimãos.

O DNA é uma molécula ex-
tremamente importante para os
seres vivos. São funções do DNA:

Armazenar e transmitir as
informações genéticas.

Funcionar como molde para a
síntese da molécula de RNA. O
DNA, portanto, é fundamental

O DNA é umaO DNA é umaO DNA é umaO DNA é umaO DNA é uma
moléculamoléculamoléculamoléculamolécula
extremamenteextremamenteextremamenteextremamenteextremamente
importante paraimportante paraimportante paraimportante paraimportante para
os seres vivosos seres vivosos seres vivosos seres vivosos seres vivos

Um pouco de Biologia

para a síntese de proteínas, uma vez
que contém as informações que co-
mandam a síntese de RNA, e o RNA
coordena a produção desses polipep-
tídeos (DNA ? RNA ? Proteína).

Quando o assunto é DNA,
dois processos merecem destaque:
a replicação e a transcrição. Quan-
do falamos em replicação, referi-
mo-nos ao processo pelo qual cópi-
as idênticas à cópia de uma molé-
cula de DNA são formadas. Para
que esse processo ocorra, o DNA
desenrola-se parcialmente e inicia-
se a síntese de uma nova fita a par-
tir da fita do DNA que será copia-
da. Esse processo é considerado
semiconservativo, pois o novo DNA
formado apresentará uma fita
nova e uma fita do DNA original.

Já o processo de transcrição
é aquele no qual o DNA é usado
para a formação de uma molé-
cula de RNA. Nesse processo, o
DNA abre-se em um ponto, e uma
das fitas é usada como molde
para a síntese de RNA. À medi-
da que o RNA é transcrito, o
DNA é fechado novamente.

Um ponto interessante a
ser destacado é que, durante o
processo de transcrição, quem
se emparelha com a adenina da
fita molde é a uracila, uma base
nitrogenada encontrada no
RNA e ausente no DNA.

O DNA e o RNA são os dois
tipos de ácidos nucleicos encon-
trados nos seres vivos. Apesar
de ambos serem constituídos por
subunidades de nucleotídeos li-
gados por ligações fosfodiéster,
eles apresentam algumas dife-
renças básicas. Veja a seguir:

O DNA apresenta desoxir-
ribose como açúcar, já o RNA
apresenta uma ribose.

As bases nitrogenadas pre-

sentes no DNA são citosina,
guanina, adenina e timina. No
RNA, são encontradas a citosi-
na, guanina, adenina e uracila.

O DNA apresenta duas fitas,
mas o RNA é possui fita simples.

Em relação aos Vírus... !!
Os vírus são organismos pe-

quenos e bastante simples que são
considerados seres vivos por alguns
autores e não vivos por outros.
Para se ter ideia da dimensão des-
ses organismos, o menor vírus de
que se tem registro possui apenas
20 nm de diâmetro, sendo ele, por-
tanto, menor que um ribossomo.
Os vírus são conhecidos, principal-
mente, por causarem várias doen-
ças e serem considerados parasi-
tas intracelulares obrigatórios.

Os vírus são organismos ace-
lulares e, apesar de não possuírem
célula, são extremamente depen-
dentes dessas estruturas, uma vez
que não possuem metabolismo pró-
prio e não apresentam nenhuma
organela. Ao parasitarem uma cé-
lula, eles induzem a produção de
material genético viral e proteínas,
controlando o metabolismo celular.
Em face dessa característica, os ví-
rus recebem a denominação de pa-
rasitas intracelulares obrigatórios.

Como não possuem metabo-
lismo fora de uma célula, muitos
autores não admitem que eles se-
jam considerados seres vivos. Ou-
tros pesquisadores, por outro
lado, consideram-nos vivos por-
que eles podem duplicar-se e apre-
sentam variabilidade genética.
Outro ponto que contribui para
essa última classificação é a pre-
sença de moléculas como proteí-
nas, lipídios e carboidratos.

Somente para finalizar... Toda
vida no planeta Terra é constituí-
da por de DNA ou apenas o RNA
como no caso dos vírus… conceitos
importantes para entender um
pouco de Biologia, ou seja, sobre a
Vida em nosso Planeta... Bom dia.

———
Douglas Alberto Ferraz
de Campos Filho, médico

O Desfile Cívico de 7 de Setem-
bro acontece neste sábado (7), no
Estádio Barão da Serra Negra. O
evento será realizado das 8h às 12h,
e o público poderá acessar o está-
dio pelos portões da avenida Inde-
pendência. Conforme definido pela
Semuttran (Secretaria Municipal
de Mobilidade Urbana, Trânsito e
Transportes) as ruas do entorno
do estádio serão interditadas a par-
tir das 6h do dia 07/09. Estarão
com trânsito interrompido: a ave-
nida Independência em ambos os
sentidos, (entre a rua Voluntários
de Piracicaba e rua Moraes Barros);
a rua Silva Jardim (entre as ruas 13
de maio e Moraes Barros), e a rua
13 de Maio (entre a Avenida Inde-
pendência e a Rua Silva Jardim).

Além disso, haverá bloqueio
parcial das ruas São José e Pru-
dente de Moraes, entre as ruas Sil-
va Jardim e Bernardino de Cam-
pos, bem como a Travessa Sabino.
A previsão é que o trânsito seja li-
berado até às 13h. A Semuttran
reforça que as vias serão fechadas
com gradis e/ou cones e que have-
rá agentes de trânsito nos locais,
indicando as rotas alternativas.
Foram instaladas faixas para in-
formar a população sobre as inter-
dições no entorno do estádio.

O desfile contará com a par-
ticipação de cerca de 90 escolas
da Rede Municipal de Educação,
duas escolas estaduais, entida-
des, atletas da Selam (Secretaria
Municipal de Esportes, Lazer e
Atividades Motoras), participan-
tes dos projetos da Smads (Se-
cretaria Municipal de Assistên-
cia e Desenvolvimento Social), do
Exército, da Guarda Civil, do
Corpo de Bombeiros, e somará
mais de 5.000 participantes.

Esse ano, terá como tema Pi-
racicaba: História Viva à Beira do
Rio, que está sendo trabalhado
nas escolas com o objetivo de cha-
mar a atenção para a importância
da preservação do manancial.

Conforme instruções da co-
missão organizadora do evento,
estão vedadas durante a realiza-
ção do desfile manifestações reli-
giosas, a presença de pessoas com
placas, distribuição de panfletos
de partidos políticos e apresenta-
ção de evolução frente ao palco
das autoridades. Essas medidas
foram tomadas para que o desfi-
le transcorra dentro das norma-
lidades de horário devido ao
grande número de participan-
tes, em sua maioria, crianças.

ESTRUTURA - Ao público

que irá acompanhar o desfile, esta-
rão disponíveis pontos de água e
banheiros nas estruturas do Barão,
contando com bebedouros em pon-
tos estratégicos. Além disso, os ba-
nheiros do Ginásio de Esportes
José de Oliveira Garcia Neto tam-
bém estarão disponíveis para uso.

SEGURANÇA - A segu-
rança do evento será realizada
pela Guarda Civil Municipal e

pela Polícia Militar, além das
equipes do Corpo de Bombeiros
e Samu (Serviço de Atendimento
Móvel de Urgência) estarem de
prontidão para qualquer ocor-
rência. A equipe do Departamen-
to de Saúde do Escolar, vincula-
da à Secretaria Municipal de
Educação, estará em pontos es-
tratégicos do Barão com equipes
para atender casos emergenciais.

Divulgação

O desfile contará com a participação de cerca
de 90 escolas da Rede Municipal de Educação

O Fundo Social de Solidari-
edade (Fussp) recebeu na segun-
da-feira (2), 312 kg de mantimen-
tos arrecadados no stand-up co-
medy O Pai Tá Cada Vez + On,
realizado no dia 29/08 pelo jor-
nalista, ator e produtor cultural
Mauricio Ribeiro. O evento, que
celebrou 30 anos de carreira
com um espetáculo cheio de
bom humor e reflexões sobre a
vida, sugeriu a doação de 2 kg
de alimentos aos espectadores.

“É muito gratificante quan-
do um público como esse demons-
tra preocupação com as pessoas
em situação de vulnerabilidade e
toma uma atitude a partir disso.
Nossa equipe agradece a iniciati-
va”, comentou Andréa Almeida,

 Tiago Rochetto

Espetáculo contou com 325 espectadores

presidente do Fussp. O evento foi
realizado no Engenho Central.

A entrega dos mantimentos
foi realizada na nova sede do
Fussp, localizada na avenida Dr.
Paulo de Moraes. As doações serão
destinadas a Organizações da Soci-
edade Civil (OSCs) cadastradas no
Banco de Alimentos, formalizadas
por meio do Conselho Municipal.

“Cultura e solidariedade pre-
cisam andar de mãos dadas. A
arte deve cumprir um compromis-
so social para além do estético.
Fazer algo bonito e brindar a pla-
teia com um bom espetáculo fica
ainda mais prazeroso quando sa-
bemos que conseguimos, de algu-
ma forma, minimizar a fome de
alguém”, destacou Mauricio.
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CTC e PlantArcBio
anunciam parceria global

O Centro de Tecnologia Cana-
vieria (CTC), líder global em ciên-
cia da cana-de-açúcar e a Plan-
tArcBio, empresa israelense líder
em biotecnologia agrícola, especi-
alizada em descoberta de genes e
componentes biológicos para me-
lhorar as características das cul-
turas agrícolas, anunciam uma
colaboração global em P&D.

O objetivo é descobrir no-
vas moléculas e aproveitar tec-
nologia inovadora para contro-
lar biologicamente as pragas da
cana-de-açúcar. A colaboração
pretende somar as experiênci-
as da PlantArcBio e do CTC
para desenvolver um novo mé-
todo destinado ao controle de
pragas prejudiciais à cultura.

“O desenvolvimento de novas
tecnologias que possam controlar
eficazmente as pragas críticas da
cana-de-açúcar é uma prioridade
máxima para o CTC, a fim de ma-
ximizar o rendimento para os nos-
sos clientes, ao mesmo tempo que
promove a agricultura sustentá-
vel”, disse Sabrina Chabregas, Di-
retora de P&D do CTC. “No CTC
temos a visão de dobrar a pro-
dutividade da cana-de-açúcar no
Brasil nos próximos 20 anos.

Acreditamos que esta colabora-
ção realmente acelera a nossa ca-
pacidade de inovar em direção a
esta visão”, acrescenta Sabrina.

O Brasil é o maior produtor de
açúcar do mundo e o segundo
maior produtor de etanol de cana.
A cultura representa mais de 15%
da matriz energética total do país e
está na vanguarda das discussões
como a mais relevante para aplica-
ções em energias renováveis.

“Estamos entusiasmados em
unir forças com o CTC e formar
uma aliança estratégica no setor
canavieiro.” disse Dr. Dror Shali-
tin, fundador e CEO da PlantArc-
Bio. “Queremos aproveitar nossa
experiência em descoberta de ge-
nes e componentes biológicos, de-
senvolvida ao longo de anos de co-
laboração bem-sucedida com
parceiros estratégicos, e expandir
nossa tecnologia para a cana-de-
açúcar”, acrescentou Shalitin.

Segundo ele, esta oportuni-
dade permite à empresa israelen-
se aplicar as suas soluções inova-
doras a novas áreas, com a mis-
são de melhorar a produtividade
e a sustentabilidade agrícola e re-
forçar a segurança alimentar glo-
bal e a transição energética.
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Prefeitura realiza troca do
sistema de ar-condicionado
Serviços contemplarão instalações elétricas de infraestrutura,
troca de fiação e novas instalações de quadros elétricos
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Passeata inclusiva
acontece no território
do Novo Horizonte

Caminhada inclusiva pela luta da pessoa com deficiência de 2023

Divulgação

Em comemoração ao Dia Na-
cional de Luta da Pessoa com Defi-
ciência, a rede socioassistencial do
território do Centro de Referência
de Assistência Social (Cras) Novo
Horizonte, promove no próximo dia
12, a partir das 13h30, passeata
inclusiva. O evento é aberto à po-
pulação. O objetivo, segundo a co-
ordenadora do Cras Novo Horizon-
te, Bruna Paiuta, é trazer à tona a
luta da pessoa com deficiência e cons-
cientizar sobre a inclusão dessas
pessoas em todo e qualquer espaço.

A concentração será em fren-
te ao Centro Social do Santo Antô-
nio (rua Washington Abelha, s/n.º),
onde os participantes se encontra-
rão com cartazes, folhetos informa-
tivos e instrumentos musicais para
chamar a atenção da população. De
lá, a passeata seguirá para a esco-
la municipal Franco Montoro,
onde haverá interação junto aos
alunos, com dinâmicas informa-
tivas sobre a data e, em seguida,
percorrerão até o PSF Jardim Vitó-
ria, localizado na rua Conchas, 550,
para sensibilização do público.

O Dia Nacional de Luta da
Pessoa com Deficiência, comemo-
rado em 21 de setembro, foi insti-
tuído pela Lei n.º 11.133/2005,
marcando a construção de mobili-
zações para a inclusão social de
pessoas com deficiência, conscien-
tização da luta anticapacitista e ce-
lebração desses movimentos.

AÇÕES - As ações para ce-
lebrar a data não param por aí.
O Conselho Municipal de Prote-
ção, Direitos e Desenvolvimen-

to da Pessoa com Deficiência
(Comdef) realiza a XII Semana
Municipal de Luta da Pessoa com
Deficiência, com o tema Juntos
por um mundo sem barreiras.

A programação contempla en-
trevista na rádio Educadora, no
programa Abraços, com Rogério
Farias, no dia 15/09, e a participa-
ção de conselheiros do Comdef para
falar sobre as ações da semana e,
principalmente, sobre a luta da
pessoa com deficiência no Brasil.

Na terça (17), às 19h, aconte-
ce o workshop Avaliação Biopsi-
cossocial Unificada, na Câmara
Municipal, com a participação de
Renata Tibiriçá, defensora pública
e coordenadora do Núcleo dos Di-
reitos da Pessoa Idosa e Pessoa com
Deficiência, e Rebeca Padulla, co-
ordenadora da Saúde do Centro de
Reabilitação de Piracicaba, psicó-
loga e mestre em Educação. No
dia 19, às 19h, haverá participa-
ção do presidente do Comdef na
tribuna da Câmara Municipal, que
falará sobre os desafios na quebra
das barreiras para a inclusão
das pessoas com deficiência.

No sábado (21), a população
está convidada a participar da Ca-
minhada Inclusiva. A concentração
será a partir das 10h, na ponte es-
taiada, percorrendo a avenida Bei-
ra Rio, até o Casarão do Turismo
onde haverá apresentações culturais
de organizações sociais do municí-
pio. Entre os dias 24 e 27/09, será
realizada capacitação paralímpica;
desfile com o tema Estou Passando
e palestra sobre autonomia de vida.
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Prefeitura está com inscrições para curso sobre liderança feminina
A Prefeitura, por meio da Se-

cretaria de Desenvolvimento Eco-
nômico, Trabalho e Turismo (Se-
mdettur), em parceria com o Se-
brae e o projeto Mulheres Empre-
endedoras, está com inscrições
abertas para o curso gratuito de
Liderança Inspiradora. Os interes-
sados podem fazer a inscrição até
o dia 08/09 pelo link: https://
forms.office.com/r/d4mM28XfC7.

O curso contará com duas
turmas de até 30 pessoas. A
primeira, com início no dia 09/
09. As aulas serão realizadas
às segundas e quartas-feiras,
das 8h às 12h, no Sebrae Piraci-
caba, localizado na avenida Rui
Barbosa, 132, Vila Rezende.

Já a segunda turma terá
aula a partir de 21/10, das 18h
às 22h, no auditório do Senai
Centro, situado na rua Dom
Pedro II, 1.474, Bairro Alto.

O curso Liderança Inspirado-
ra é indicado para mulheres que
estejam à frente de equipes ou pres-
tadoras de serviço, que possam atuar

Encontros do projeto reúnem participantes para construção
de novas políticas públicas de empreendedorismo

Divulgação

como multiplicadoras e referências
para outras mulheres no município.

Durantes as aulas serão
abordadas temáticas que envol-
vem inteligência emocional e au-
toconhecimento; valores pessoais
e os sete níveis de consciência da
liderança; Plano de Desenvolvi-
mento Individual (PDI); jornada
do líder com sua equipe; estilos
de liderança e liderança situacio-
nal; ferramenta DISC para geren-
ciar equipes; comunicação não vi-
olenta; Team Canvas; jornada do
líder estratégico com foco em re-
sultados; indicadores estratégicos
(KPIs); motivação, entre outras.

PARCERIA – O curso Li-
derança Inspiradora é resultado
de três encontros realizados pelo
projeto Mulheres Empreendedo-
ras e Semdettur, que mobilizaram
cerca de 200 mulheres no mês
de agosto, para a construção de
novas políticas públicas voltadas
às mulheres do município.

Priscila Couto foi uma das
mulheres que participaram das

ações. “Sou empreendedora e
trabalho como arquiteta. Esses
encontros me ajudaram a conhe-
cer novas ferramentas de traba-
lho para o gerenciamento. Foi
uma grande e importante opor-
tunidade pra mim”, comentou.

Nos encontros foram aborda-
dos temas sobre a matriz SWOT-
ferramenta prática para analisar a
situação atual de um cenário; for-
talezas e oportunidades; fraquezas
e ameaças que as mulheres viven-
ciam enquanto empreendedoras.

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Semac (Secretaria Munici-
pal da Ação Cultural) e da Semozel
(Secretaria Municipal de Obras e
Zeladoria), iniciou ontem (5), a tro-
ca de todo o sistema de ar-condici-
onado da Sala 1 do Teatro Munici-
pal Dr. Losso Netto. Esta é a pri-
meira vez, em 46 anos, desde que
foi inaugurado em 1978, que é fei-
ta a troca desse sistema. O prazo
de conclusão é de 60 dias e o inves-
timento é de R$ 563.200,00.

Os serviços contemplarão ins-
talações elétricas de infraestrutu-
ra, troca de fiação e novas insta-
lações de quadros elétricos. Em
etapas, as obras acontecem tanto
na sala onde ficam as máquinas
de ar-condicionado como na sala
de espetáculos. Na quarta-feira
(4), os responsáveis pelos serviços
fizeram visita técnica ao espaço,
acompanhados do secretário da
Ação Cultural, Carlos Beltrame, e
da diretora do Teatro, Luana
Adelina Candida Lima Marchi.

Ontem, a equipe iniciou os
trabalhos na casa de máquinas,
sala onde estão três caixas metá-
licas que contêm equipamentos
grandes pertencentes ao sistema
do ar-condicionado, as chama-
das self contained com conden-
sação a água. Eles farão, por cer-
ca de uma semana, a retirada de

todo cabeamento antigo e de ou-
tras partes deste maquinário.

Segundo informações da Se-
mozel, o sistema de ar-condicio-
nado do Teatro Losso Netto esta-
va obsoleto e apresentava diver-
sos problemas, como consumo
excessivo de água por evapora-
ção nas torres de resfriamento;
ruído excessivo na casa de má-
quinas e no ambiente do auditó-
rio; redes de dutos sem portas de
inspeção para limpeza; controle
da temperatura ambiente através
de vários termostatos elétricos
muito antigos que causavam va-
riações de altas temperaturas;
conexão por juntas e gavetas oca-
sionando alto vazamento de ar e
isolamento térmico com isopor o
qual não é mais permitido.

“O novo sistema do ar-condi-
cionado do Teatro Losso Netto terá
maior eficiência energética, propor-
cionará maior conforto térmico e
vai gerar economia de energia elé-
trica se comparado ao sistema que
é substituído”, segundo a Semozel.

Com as melhorias, essa será
a primeira vez que o palco recebe-
rá climatização. Três equipamen-
tos de ar-condicionado serão ins-
talados na altura do palco da Sala
1 e irão climatizar tanto o palco
quanto a coxia. A sala da Técni-
ca, que fica a cima do espaço das
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Funcionário da Ar Centro vistoria peças de
uma das self contained com condensação à água

cadeiras da sala de espetáculo,
também vai receber atenção com
a instalação de um equipamento.

O ESPAÇO - O Teatro Muni-
cipal Dr. Losso Netto foi fundado
em 19 de agosto de 1978. O prédio
do Teatro Municipal de Piracicaba
foi projetado pelos arquitetos An-
tonio Sergio Bergamim, Arnaldo
Martino, José Guilherme Savoy de
Castro, Luiz Sisberg e Silvio Oppe-
nhein. A capacidade atual da sala
1, a principal, é para 687 pessoas.

Denominado inicialmente

apenas como Teatro Municipal de
Piracicaba, passou a chamar-se
Teatro Municipal Dr. Losso Net-
to em abril de 1993, em homena-
gem ao jornalista. O Teatro Mu-
nicipal Dr. Losso Netto em suas
salas 1 e 2 oferece ao público, es-
petáculos do circuito nacional de
teatro, dança, música, exposições
e intervenções artísticas e cultu-
rais no seu hall. Mesmo com a re-
forma no ar-condicionado, o Tea-
tro Dr. Losso Netto continua rece-
bendo público no Hal e na Sala 2.

Com objetivo de proporcionar
mais visibilidade às cantautoras
do interior de São Paulo, a artista
Jacque Falcheti desenvolveu, com
recursos dos editais da Lei Paulo
Gustavo do Estado de São Paulo,
um projeto de mapeamento das
mulheres que compõem e cantam
suas próprias músicas. O projeto
será desenvolvido durante a nova
turnê da artista, que vai percor-
rer 20 cidades do Estado de São
Paulo entre os meses de outu-
bro de 2024 à janeiro de 2025.

Podem participar e se inscre-
ver no projeto cantautoras das ci-
dades de Matão, Americana, Indai-
atuba, Jundiaí, Mariporã, Santa Rita
do Passa Quatro, São José do Rio

Preto, Votuporanga, Ilha Solteira,
Adamantina, Presidente Prudente,
Botucatu, Bauru, Santa Bárbara
do Oeste, São José dos Campos, São
Luiz do Paraitinga, Ubatuba, São
Sebastião, Bertioga e Itanhaem.

As cantautoras registradas
serão mapeadas por cidade e
passarão por uma curadoria da
equipe para então serem convi-
dadas para participação no show
e uma gravação de live session
durante a turnê da artista, além
de terem o registro no mapea-
mento que ficará disponível no
site. Se você é cantautora e se in-
teressou pelo projeto, pode se ins-
crever através do site: www.
jacquefalcheti.com/cantautorassp.

CCCCCANTANTANTANTANTAAAAAUTUTUTUTUTORASORASORASORASORAS

Projeto mapeia artistas
do Estado de São Paulo
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Confira como funcionam a cidade e serviços públicos
Equipamentos, como os

varejões municipais, funcio-
n a m  n o r m a l m e n t e ,  a s s i m
como serviços emergenciais

Prefeitura de Piracica-
ba – Fechada

Câmara Municipal  –
Fechada

Ipasp – Fechado
Poupatempo Munici-

pal – Fechado
Poupatempo Estadual

– Fechado
Bancos – Fechados
Transporte público – As li-

nhas irão operar com horários de
domingo. Exceto as linhas 210 –
Unileste e 505 - Uninorte, que irão
operar com horários de sábados e
a 507 – Pq. Automotivo, que vai
operar com horários de dias úteis.

Coleta de lixo domicili-
ar – Funciona normalmente

Comércio – As lojas de rua
e corredores comerciais vão fun-
cionar das 9h às 16h

Shopping- Lojas e quios-
ques, das 10h às 22h e alimenta-
ção e lazer, das 11h às 22h

Saúde – Todos os serviços
de emergência funcionam nor-
malmente. As UPAs (Unidades de
Pronto Atendimento) e COT (Cen-
tral de Ortopedia e Traumatolo-

gia) funcionam 24h. SAMU aten-
de normalmente pelo telefone 192;
Serviço de Urgência Bucal (SUB)
funciona das 8h às 16h. Já as
UBSs (Unidades Básica de Saú-
de) e USFs (Unidades de Saúde
da Família), Centro de Vigilância
em Saúde (Cevisa), Central de Re-
lacionamento com o Usuário SUS
(Centrus), Poupatempo Munici-
pal, Centro de Especialidades
Médicas (CEM), Centro de Doen-
ças Infectocontagiosas (Cedic),
Centros de Atenção Psicossocial
(CAPS), Centro Especializado em
Saúde da Mulher (CESM), Cen-
tro de Especialidade Odontológi-
cas (CEO), Centro de Referência
em Saúde do Trabalhador (Ce-
rest), Centro de Controle de Zoo-
noses (CCZ), Serviço de Avaliação
e Controle (SAC), Clínica de Olhos,
Farmácias Municipais da Atenção
Básica, e demais Clínicas Especi-
alizadas estarão fechadas.

Assistência Social – Os
Centros de Referência de Assis-
tência Social (Cras) Jardim São
Paulo, Piracicamirim, Mário De-
dini, São José, Vila Sônia e Novo
Horizonte, Centro de Referência
Especializado de Assistência So-
cial (Creas), Centro Pop, Cadas-
tro Único e Serviço Especializado

em Abordagem Social (Seas) não
terão atendimento no dia 07/09.

Abastecimento - Varejão
da Paulista funciona das 6h às
19h; Varejão do Centro, das 5h
às 12h; Feira Livre dos Alemães,
das 5h às 12h; Varejão do Pira-
cicamirim, das 6h às 11h

Mercado Municipal –
Aberto das 6h às 13h.

Cultura - Semac (Secretaria
Municipal de Ação Cultural), Bibli-
oteca Pública Municipal Ricardo
Ferraz de Arruda Pinto, Centros
Culturais Hugo Pedro Carradore e
Zazá, Casa do Povoador, Teatro
Municipal Erotides de Campos,
Teatro Municipal Dr. Losso Net-
to, fechados. Museu Prudente de
Moraes abre das 10h às 14h. Nova
Pinacoteca Municipal Miguel Du-
tra funciona das 9h às 17h.

Turismo - Centro de Infor-
mações Turísticas Casarão do Tu-
rismo – aberto das 10h às 17h

Elevador Turístico Alto
do Mirante – aberto das 10h
às 17h

Trenzinho – aberto das
10h às 17h

Pedalinho – aberto das
10h às 17h

Passeio de Barco – das
9h às 18h

Feira de Artesanato da
Rua do Porto – aberto das 10h
às 18h

Casa do Artesão do En-
genho Central- aberto das
10h às 17h

Complexo Gastronômi-
co da Rua do Porto – aberto.

Zoológico – aberto das 9h
às 16h

Paraíso das Crianças -
aberto das 9h às 20h

Parques Públicos– Aber-
tos. Pq. da Rua do Porto, das 6h
às 21h30; Pq. do Piracicamirim,
6h às 21h; Pq. do Monte Líbano,
das 6h às 21h; Engenho Central,
das 6h às 21h e Parque da Esta-
ção da Paulista, das 5h às 21h.

Museu da Água e Aquá-
rio Municipal – Irão funcionar
normalmente, das 9h às 17h.

Pelotão Ambiental –
3422-0200 (24 horas)

Defesa Civil – 199 (24 horas)
Polícia Militar – 190 (24 horas)
Polícia Civil – 197 (24 horas)
Guarda Civil – 153 (24 horas)
Corpo de Bombeiros –

193 (24 horas)
Polícia Rodoviária – (19)

3424-2872 (24 horas)
CPFL – 0800-0101010 (24

horas)
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Prefeitura vai remodelar área de lazer
Licitação foi aberta hoje e edital publicado no Diário Oficial; obras contemplam reforma da pista de skate e construção de sanitários

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Selam (Secretaria de Es-
portes, Lazer e Atividades Moto-
ras) e da Semozel (Secretaria Mu-
nicipal de Obras e Zeladoria), vai
remodelar a Área de Lazer do Tra-
balhador Antonio Geraldini, na
região da Rua do Porto. O edital
nº 37/2024 foi publicado ontem (5),
no Diário Oficial. O projeto tem
como objetivo transformar a Área
de Lazer do Trabalhador em um
grande Parque de Esportes.

De acordo com edital, a exe-
cução das obras de reforma da
pista de skate contempla os servi-
ços de demolição do piso de gra-
nilite, reparo das trincas e das ra-
chaduras, troca de coping, troca
de rampas, do guarda-corpo e das
peças metálicas, limpeza e desobs-
trução de canaletas e das tubula-
ções de águas pluviais e pintura
de todas as novas instalações.

Com relação a construção de
sanitários, os serviços a serem

executados na construção dos
sanitários engloba o trabalho de
fundação do terreno, imperme-
abilização da superfície e forne-
cimento de equipamentos sani-
tários e de acessórios e de toda a
infraestrutura com as instala-
ções elétricas e hidráulicas.

Além desses serviços, o edi-
tal conta com a execução de
uma praça de convivência en-
tre a pista de skate e os sanitá-
rios. A área contempla vegeta-
ção e pequenas árvores, instala-
ção de bancos de concreto e subs-
tituição de novos bebedouros.

Logo após a conclusão des-
sas obras, serão iniciadas opera-
ções em outras áreas do futuro
Parque de Esportes para contem-
plar a transformação do local,
como reforma das quadras, a
construção de uma quadra de
beach tênis, construção de estaci-
onamento para 250 veículos, pra-
ça de convívio e caminhada, ilu-

minação com lâmpadas de LED e
cerca em toda a área para garan-
tir a segurança dos munícipes.

A data final de recebimento
de propostas é dia 14/10, às
13h30, com início das disputas às
14h. O Edital completo poderá ser
obtido pelo endereço eletrônico
https://bnccompras.com. Maio-
res informações (19) 3403.1020.
As obras têm valor estimado em
R$ 1.179.153,90 e devem ser con-
cluídas em até 180 dias, após a
emissão da ordem de serviço.

MELHORIAS ENTRE-
GUES - No início do mês de
agosto, a Prefeitura concluiu a
obra de reforma dos vestiários
da Área de Lazer do Trabalha-
dor Antonio Geraldin. A obra
teve início em fevereiro desde ano
e contou com investimento de R$
185.886,51, contemplando os
serviços de execução da parte
elétrica com a troca do quadro
de distribuição de energia, subs-

tituição dos interruptores e das
tomadas, troca dos revestimen-
tos cerâmicos internos das pare-
des e do piso, substituição da co-
bertura do telhado e instalação
de placas de gesso liso fixo.

O serviço também incluiu a
recolocação de esquadrias metáli-
cas, substituição dos vidros, por-
tas e janelas, instalação de novos
aparelhos sanitários e de acessóri-
os, substituição de caixas d´água,
instalação de chuveiros elétricos e
a pintura nos dois vestiários.

Ainda foi realizada a revita-
lização nas duas quadras polies-
portivas, com troca das tabelas e
reforço na demarcação das li-
nhas com nova pintura e a recu-
peração dos bancos de madeira
existentes. Também foi feita a
substituição da iluminação de 48
refletores vapor metálico 450w
por 16 refletores de LED 120w,
que têm maior durabilidade e me-
nor consumo de energia. Os pos-

As obras na Area de Lazer do Trabalhador
tem valor estimado em R$ 1.179.15390

Divulgação

tes de iluminação também recebe-
ram reforço nas instalações elé-
tricas e a reposição de 40 metros
de cabos que foram furtados.

A área recebeu melhorias em

sua infraestrutura, também, com
a implantação de ciclovia, que in-
terliga as ciclovias da avenida Ali-
dor Pecorari com as avenidas Cru-
zeiro do Sul e Rui Teixeira Mendes.

A Diocese de Piracicaba pros-
segue neste mês de setembro com
as celebrações do Jubileu de Car-
valho, que marca os 80 anos de
sua fundação. Desde a Festa de
Cristo Rei, em novembro de 2023,
a comunidade católica das 15 ci-
dades do território diocesano tem
participado de eventos religiosos
e culturais pensados para que os
fiéis possam renovar a experiên-
cia e a vivacidade da fé católica.
Um dos principais momentos das
comemorações será a missa cam-
pal deste domingo (8), às 17 ho-
ras, na Praça da Catedral de Pi-
racicaba. Confira abaixo a progra-
mação completa de setembro:

As comemorações começam
neste sábado, 7 de setembro, com
a apresentação do Coro da Orques-
tra Sinfônica do Estado de São
Paulo (Osesp), que acontecerá na
Catedral de Santo Antônio, em Pi-
racicaba, a partir das 15 horas.
Neste ano, a Osesp completa 30
anos de existência. O grupo cria-
do em 1994 é reconhecido como
referência em música vocal no Bra-
sil. Formado por 47 vozes e sob a
regência do Maestro William Co-
elho, o coro dá ênfase à interpre-
tação, ao registro e à difusão de
músicas dos séculos XX e XXI e
de compositores brasileiros. O
evento tem entrada gratuita.

MISSA CAMPAL NA PRA-
ÇA - No domingo, 8 de setembro,
ocorrerá a Missa Jubilar, presidi-
da por Dom Devair Araújo da Fon-
seca, bispo diocesano, às 17 horas,
na praça em frente à Catedral San-
to Antônio, em Piracicaba. A missa
reunirá padres e fiéis das 27 paró-
quias de Piracicaba e da paróquia
de Saltinho, que fazem parte das
Regiões Pastorais Piracicaba 1, 2 e
3. As demais regiões pastorais de
Rio Claro, Capivari, Santa Bárbara
d’Oeste e São Pedro já sediaram
neste ano as suas missas jubilares.

“Meus irmãos e irmãs, este
Ano Jubilar é um tempo de gran-
de graça para todos nós. Celebrar
os 80 anos da nossa Diocese de
Piracicaba é celebrar a fé viva de
todos que construíram e continu-
am a construir essa história de
amor e serviço a Deus e ao próxi-
mo. Cada missa, cada evento, é
uma oportunidade de renovar-
mos nosso compromisso com
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Missa campal, coro e musical marcam os 80 anos da Diocese em setembro

Dom Devair presidirá missa campal neste domingo, em Piracicaba

Divulgação / Diocese de Piracicaba

Cristo, nossa missão de ser Igreja
e nossa união como comunida-
de”, declarou Dom Devair.

O bispo acrescentou: “Con-
vido a todos para que participem
conosco das celebrações que ain-
da estão por vir, especialmente da
Missa Jubilar do próximo domin-
go, dia 8 de setembro. Será um
momento de comunhão, onde nos
reuniremos como uma só família
de fé para agradecer a Deus por
todas as bênçãos derramadas so-
bre a nossa Diocese. Participem
com suas famílias e celebremos
juntos o amor de Cristo que nos
une e nos fortalece.” A missa
campal será transmitida ao vivo
pela TV Canção Nova. Haverá
transmissão também pelo canal
do YouTube da TV Oração.

No dia 22 de setembro, o Te-
atro Municipal Erotides de Cam-
pos, no Engenho Central, será
palco do musical “Virgem das
Dores - Da dor à Esperança”, apre-
sentado pela Comunidade Kéno-
sis. Com duas sessões, às 15 e às
19 horas, o musical também é par-
te das comemorações do Jubileu
de Carvalho, trazendo uma men-
sagem de esperança e renovação
espiritual, inspirada na vida e na
fé da Santíssima Virgem Maria.

Os ingressos para as duas

sessões estão à venda pela plata-
forma Sympla, nestes dois links:
15 horas e 19 horas. A classifica-
ção indicativa é de 10 anos, o mu-
sical contém cenas de agressão fí-
sica e morte (recordando a Paixão
de Cristo) e temáticas adultas. Cri-
anças de colo, que não ocupam as-
sento, não precisam de ingresso.
O espetáculo tem duração de apro-
ximadamente uma hora e meia.

JUBILEU SOLIDÁRIO EM
SANTA BÁRBARA D’OESTE -
As comemorações continuam no
dia 14 de setembro, com o “Jubileu
Solidário” em Santa Bárbara
d’Oeste, evento que contará com
a presença de Frei Gilson, uma
das vozes mais influentes da mú-
sica católica atual. O evento será
das 14 às 21 horas e contará tam-
bém com apresentações de Juni-
nho Cassimiro, Fraternidade São
João Paulo II e Ministério Adora-
ção e Vida. Frei Gilson deve subir
ao palco por volta das 17 horas.

Desde a Solenidade de Nosso
Senhor Jesus Cristo, Rei do Uni-
verso, em novembro de 2023, a
Diocese de Piracicaba celebra o Ano
Jubilar com uma série de eventos e
missas jubilares em todas as regi-
ões pastorais. No início de agosto
deste ano, o Encontro Regional do
Exército de São Miguel e o show

da Irmã Kelly Patrícia, em Rio Cla-
ro, foram os destaques na progra-
mação. Outro momento marcan-
te das comemorações foi a visita
das relíquias de Santa Teresinha
do Menino Jesus em Piracicaba.

As relíquias de Santa Teresi-
nha, que é uma das santas mais
populares do catolicismo, estive-
ram em peregrinação na Diocese
entre 16 e 19 de agosto de 2024. O
relicário pôde ser visto e venerado
pelos fiéis no Carmelo do Imacula-
do Coração de Maria e de São José,
no bairro São Dimas, e na Cate-
dral de Piracicaba. A visita fez par-
te também das comemorações do
Jubileu de Carvalho da Diocese.

A Igreja Católica Apostólica
Romana, por meio de documento
emitido pela Penitenciaria Apos-
tólica da Santa Sé, concedeu aos
fiéis das 15 cidades pertencentes à
Diocese de Piracicaba a possibili-
dade de obterem indulgências ple-
nárias por ocasião do Jubileu Di-
ocesano de Carvalho. Isso signifi-
ca que, durante todo o ano jubi-
lar, que se encerrará na Solenida-
de de Nosso Senhor Jesus Cristo,
Rei do Universo (dia 24 de novem-
bro de 2024), os católicos poderão
obter a remissão total das penas
temporais pelos pecados cometi-
dos e perdoados em confissão.

O Fundo Social de Solida-
riedade de Piracicaba (Fussp)
desde ontem, 5, atende via três
novos números de telefone:
(19) 3422-9677, (19) 3422-6170
e (19) 3434-6332. Com a mu-
dança de sede, os servidores
estavam atendendo a popula-
ção, empresas e instituições de
forma presencial ou por meio
do número de whatsApp: (19)
99184-7822, que também se-
gue disponível para contato.

O novo espaço está locali-
zado na avenida Dr. Paulo de
Moraes, 2.073, no bairro Pau-
lista, e agora abriga a Central
de Projetos e o Banco de Ali-
mentos, além dos demais pro-
jetos do Fussp. Até então, os
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Em sede própria, Fussp atende
por novos números de telefone
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O novo espaço está localizado na avenida Dr. Paulo de Moraes, 2.073

serviços atendiam a população
em um espaço no bairro Jaraguá.

SEDE - Inaugurado no dia
26 de junho, o espaço recebeu re-
formas para atender aos critérios
sanitários para a entrega das ces-
tas, alimentos perecíveis e outros
itens de necessidade básica. O lo-
cal foi pensado para facilitar o
acesso, com vias no entorno de
grande circulação de transporte
público. A sede recebeu o nome de
Vereadora Ana Lucia Batista Pa-
vão e centraliza todos os serviços
em um só local. Com investimento
de R$ 523 mil, o Fussp deixa de
pagar aluguel mensal para ter
uma sede própria. Dessa forma, a
economia anual aos cofres públi-
cos será de mais de R$ 64 mil.
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Prefeitura homologa licitação para obra no Parque Prezotto
A Prefeitura de Piracicaba, por

meio da Selam (Secretaria de Es-
portes, Lazer e Atividades Moto-
ras) e da Semozel (Secretaria Mu-
nicipal de Obras e Zeladoria), pu-
blicou hoje, dia 5/9, no Diário Ofi-
cial, a homologação da licitação
para obra de travamento das pare-
des do ginásio municipal do Com-
plexo Esportivo Professor José Car-
los Callado Hebling, na rua 13 de
Abril, s/nº, no Parque Prezotto.

Laudo emitido pelos engenhei-
ros da Semozel mostraram que as
paredes do ginásio, que foi inaugu-
rado em 2008, foram construídas
sem a ligação dos pilares, o que faz

com que ofereça risco de queda. A
obra de travamento irá resolver o
problema. O investimento será de
R$ 226.432,00 e as obras devem ser
concluídas em até 90 dias, após a
emissão da ordem de serviço.

MELHORIAS - A Prefei-
tura de Piracicaba realizou ou-
tras obras de melhoria no Giná-
sio do Prezotto, entre elas a re-
forma da cobertura. A obra fi-
nalizada em julho de 2023 fez
parte de um pacote que também
atendeu o Centro Esportivo Dir-
ceu de Toledo, no Jaraguá, e o gi-
násio José de Oliveira Garcia Neto
(miniginásio 1 e 2), no Bairro Alto. Parte de uma das paredes cedeu com fortes ventos

Divulgação
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Programa vai capacitar 50
alunos da rede municipal
Alunos da rede municipal de ensino vão receber capacitação em tecnologia Google;
objetivo é preparar os estudantes para adoção de tecnologias no ambiente escolar

IIIIINCÊNDIOSNCÊNDIOSNCÊNDIOSNCÊNDIOSNCÊNDIOS

Defesa Civil auxilia
Corpo de Bombeiros

A segunda edição do Progra-
ma Aluno Tutor em Tecnologia
Google irá preparar 50 estudan-
tes do 4º ano do Ensino Funda-
mental, de 12 escolas da Rede Mu-
nicipal de Educação de Piracica-
ba. Na edição anterior do progra-
ma no município, em 2023, 53 alu-
nos já receberam a capacitação.

A aula inaugural do pro-
grama ocorreu na terça-feira, 4,
no anfiteatro da Secretaria Mu-
nicipal de Educação, e contou
com a presença do prefeito Lu-
ciano Almeida, do secretário de
Educação, Bruno Roza, dos alu-
nos, pais e responsáveis e educa-
dores da rede. A realização da ca-
pacitação é resultado da parceria
entre a Prefeitura de Piracicaba e
a Colaborativa, empresa parcei-
ra do Google for Education.

O objetivo do programa é
preparar os alunos para atua-
rem como protagonistas na
adoção de tecnologias no am-
biente escolar, sendo reconhe-
cidos como “alunos tutores”.

O formato do curso é à dis-
tância, realizado em uma platafor-
ma gamificada (Lúdicos Game), na

Douglas, Pedro e Rafaela são alunos da rede
municipal e receberão a capacitação do Google
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qual os participantes aprendem
sobre as principais ferramentas do
Google e recebem preparação em
assuntos de cidadania digital. Em
outra etapa da formação aconte-
cem os encontros síncronos, pre-
senciais e em ambiente virtual, to-
talizando 57 horas de formação.

Além da condução das ativi-
dades pelos especialistas em tecno-
logias educacionais da Colaborati-
va, a iniciativa prevê a participação
de um mediador, um educador
da unidade escolar que fica res-
ponsável por mediar e acompanhar
os alunos na trilha formativa.

Já na fase final do programa,
acontece a etapa Adote um profes-
sor, em que cada participante fica
encarregado de auxiliar algum
professor ou funcionário em uma
necessidade tecnológica. Para re-
ceber o certificado é necessário que
o aluno comprove esse atendimen-
to, realize as atividades avaliativas
ao final de cada encontro, os ce-
nários práticos para compor o por-
tfólio do curso e obtenha o apro-
veitamento mínimo estabelecido.

Pedro Correa, 10 anos, Ra-
faela Fernandes, 10 anos e Dou-

glas Rodrigo, 9 anos, são alunos
da Escola Municipal Profº Alber-
to Thomazi e vão receber a capa-
citação do Google. Os três afir-
maram gostar de tecnologia e es-

tão animados para começar as
aulas. “Eu acho que será um jeito
divertido de aprender coisas no-
vas. Sou curiosa e estou animada
para começar”, afirmou Rafaela.

A Defesa Civil de Piracica-
ba trabalhou para auxiliar o
Corpo de Bombeiros em incên-
dios que atingem áreas de mata
e cana na região dos bairros
rurais de Santana e Santa Olím-
pia nos últimos dias. Não há re-
gistro de danos em construções
e nem vítimas até o momento.

O combate às chamas é feito
por três equipes do Corpo de Bom-
beiros, dois brigadistas da Usina
Costa Pinto, que também cedeu um
caminhão-pipa, além de mais equi-
pes da Raízen e moradores da re-
gião. Alguns pontos estão contro-
lados e novos surgem por conta do
vento na região. A situação está sob
controle, segundo a Defesa Civil.

Também foi identificado
um foco de incêndio em área na
região do Ibitiruna, em Piraci-
caba, mas já foi controlado.

A representante da Defesa Ci-
vil de Piracicaba, Graziela Steagall,
destacou que o mês de setembro
será, ainda, um período de aten-
ção com a estiagem. “Os centros
meteorológicos mundiais indicam
que haverá uma rápida transição
do fenômeno El Niño para o La
Niña entre julho e setembro deste
ano. O La Niña é o resfriamento
das camadas mais superficiais do
oceano Pacífico e esse fenômeno
pode ter mais de um ano de dura-
ção e ocorrer em intervalos de tem-
po que variam de dois a sete anos.
Então as projeções dos centros es-
pecialistas de meteorologia indi-
cam que o mês de setembro con-
tinuará a ter clima seco, diferen-

A situação está sob controle, segundo a Defesa Civil
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te de outros anos, quando as
chuvas geralmente ocorrem no
início da Primavera”, explicou.

Dados captados pela Defesa
Civil na cidade indicaram que o
volume de chuvas neste ano foi
abaixo do esperado. Neste ano, se-
gundo Graziela, o regime de chu-
vas foi drasticamente menor quan-
do comparado ao ano de 2023. Nos
três primeiros meses de 2023 fo-
ram registrados 880,4 mm³ de
chuva, e para os mesmos meses de
2024, foram de apenas 329,5 mm³.

“Diante disso, o nível de água
disponível nos rios e mananciais
está muito baixo, e não há pers-
pectivas de chuvas até pelo menos
o início de outubro pelo que acom-
panhamos nos centros de estudo.
Por isso, o risco de incêndio é ele-
vado devido à influência da estia-
gem, porque a vegetação está so-
frendo de estresse hídrico. Dessa
forma, se não houver uso consci-
ente da água e também se conti-
nuarem a atear fogo em mato seco,
haverá o agravamento de uma si-
tuação já crítica”, completou.

HORTO - A Fundação Flo-
restal (FF), órgão vinculado à Se-
cretaria Estadual de Meio Ambi-
ente, Infraestrutura e Logística (Se-
mil) divulgou no domingo, 1º, de-
cisão imediata de fechar todas as
80 unidades de conservação ambi-
ental localizadas no Estado, inclu-
indo o Horto de Tupi; portanto, o
espaço está fechado para visitação.
A medida visa a proteção os espa-
ços contra ocorrências de incêndio
durante o período de estiagem.

Foram prorrogadas até o dia
16 de setembro as inscrições no
Programa Futuras Cientistas, ofer-
tado pelo Centro de Tecnologias
Estratégicas do Nordeste, ligado do
Ministério da Ciência, Tecnologia e
Inovação (MCTI). O objetivo é que
meninas do Ensino Médio tenham
contato com ciência e tecnologia
participando de diferentes ativida-
des de imersão científica. As meni-
nas selecionadas receberão um au-
xílio no valor de R$ 600 após a rea-
lização das atividades, que ocorre-
rão em janeiro de 2025. A iniciativa
é aberta a estudantes do 2º ano do
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Prorrogadas inscrições para
Programa Futuras Cientistas

Ensino Médio da rede estadual e a
professoras do Ensino Médio da rede
básica. O edital e o formulário de ins-
crição podem ser acessados em ht-
tps://linktr.ee/FuturasCientistas.

Durante o projeto, as meni-
nas vão participar de uma imer-
são cientifica realizando experi-
mentos científicos, participando de
palestras e conhecendo um pouco
mais sobre o contexto universitá-
rio. As inscrições podem ser feitas
até 16 de setembro. Informações
completas em https://linktr.ee/
FuturasCientistas ou pelo Insta-
gram (@FuturasCientistas).

O Governo de São Paulo, por
meio da Secretaria de Meio Ambi-
ente, Infraestrutura e Logística (Se-
mil), ampliou o efetivo para com-
bater os incêndios no estado. Se-
rão 15 novas equipes que irão atu-
ar nas Unidades de Conservação,
somando-se às 19 já existentes. São
mais 45 bombeiros civis, com 15
veículos 4x4, equipados com moto-
bombas com capacidade de 600 li-
tros d’água e mangueira acoplada,
e novos equipamentos de controle
do fogo. Assim, o número de bom-
beiros sobe de 57 para 102 pessoas,
um aumento de quase 80%. Briga-
distas do Vale do Ribeira e do lito-
ral se deslocaram para o interior do
estado para ajudar no combate. O
monitoramento é feito tanto por via
terrestre como por meio de drones
com leitura térmica para identificar
focos, até mesmo durante a noite.

A estrutura da Fundação Flo-
restal também conta com cente-
nas de brigadistas, vigilantes, vi-
gilantes motorizados, e vários ti-
pos de equipamentos que são usa-
dos por esses profissionais. Entre
eles estão: caminhões-pipa, trato-
res, carretas-tanque, picapes 4x4,
quadriciclos, sopradores, atomiza-
dor costal, roçadeiras, motosser-
ras, bomba costal e abafadores.
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Governo de SP amplia número de equipes
para combater os incêndios no estado
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São 15 novas equipes, mais equipamentos e veículos em ação nos
próximos 2 meses para evitar queimadas nas áreas de conservação  

Além disso, só neste ano, o Gover-
no de SP realizou mais de 1.500
km de aceiros, faixa de terra livre
de vegetação que é criada para im-
pedir a propagação de incêndios.

Outra importante medida ado-
tada pelo Governo de SP foi o fecha-
mento de 80 Unidades de Conser-
vação, incluindo parques, no últi-
mo domingo (1º de setembro). A
decisão foi justamente para proteger
a população e direcionar os funcio-
nários para atuar diretamente nos
incêndios. Além disso, a ideia tam-
bém é evitar que algum visitante fi-
que preso em uma trilha em meio às
chamas. O número de focos de calor
cresceu 386% entre janeiro e agosto
deste ano, na comparação com
2023. Além disso, cerca de 8.049
propriedades rurais foram afetadas
pelos incêndios em 317 municípios.

“O fechamento das Unidades
de Conservação foi fundamental
para combater as queimadas.
Esse reforço por parte da Funda-
ção Florestal vai ajudar direta-
mente a Defesa Civil, Corpo de
Bombeiros, Polícia Militar Ambi-
ental, Coordenadoria de Fiscali-
zação Ambiental e Biodiversidade,
DER, entre outros órgãos”, afir-
ma Rodrigo Levkovicz, diretor-
presidente da Fundação Florestal.

PARCERIA - O Governo
de São Paulo também conse-
guiu apoio da iniciativa priva-
da para auxiliar na identifica-
ção das queimadas. Empresas
que têm uma rede de monito-
ramento nas unidades produ-
tivas delas, utilizam torres com
câmeras, que podem ter um al-
cance de até 100 km, a depender
da topografia. A comunicação é
feita imediatamente para que te-
nha uma resposta imediata.

“Temos um planejamento

muito bem estabelecido aqui no es-
tado, com um plano de curto, mé-
dio e longo prazo. E para robuste-
cer isso cada vez mais, ficou acor-
dado que cada um vai mandar as
informações de suas infraestrutu-
ras, principalmente do que chama-
mos de infraestruturas críticas.
Vamos agregar os mapeamentos
para termos esse planejamento ar-
ticulado dentro do nosso gabine-
te de crise”, afirma a secretária
do Meio Ambiente, Infraestrutu-
ra e Logística, Natália Resende.

A Associação Nacional dos
Aparistas de Papel (Anap), que re-
úne empresas que reciclam men-
salmente milhares de toneladas de
material recolhido das ruas pelos
catadores e entregue também pelo
comércio varejista, atacadistas e in-
dústria, quer dobrar a meta de uso
do insumo pela indústria até 2025.

O Plano Nacional de Resídu-
os Sólidos o Planares (Planares)
estabelece uma meta de recicla-
gem de papel e papelão de 30%
para 2025. A associação propõe
aumentar essa meta para 60%,
crescendo progressivamente até
85% em 2034, superando a meta
de 40% inicialmente prevista.

Na prática,  conforme a
Anap, já se utiliza os 60%, mas
o Planares não considera esse
número, o que desestimula a in-
dústria a utilizar o insumo.

A reivindicação foi encaminha-
da ao Ministério do Meio Ambiente
(MMA) em reunião recente realiza-
da em Brasília entre a diretoria da

Anap, o Instituto Giro, entidade que
emite certificados necessários que
comprovam o cumprimento das
PNRS pelas empresas envolvidas,
e representantes do governo.

“Mostramos a necessidade de
evoluções na legislação brasileira
que possam aprimorar os indica-
dores de reciclagem de papel e pa-
pelão, promovendo uma econo-
mia circular mais eficiente e ali-
nhada com os padrões internaci-
onais”, afirma João Paulo San-
fins, vice-presidente da entidade.

Segundo a Anap, no caso
das latinhas de alumínio quase
100% é reutilizado; PET, 56%; e
sucata metálica, cerca de 40%.
Sanfins lembra que os aparistas
de papel aguardam para o final
do ano um decreto presidencial
que definirá o percentual mínimo
obrigatório de material reciclado
que as indústrias de embalagens
terão de obedecer na produção.
Decreto semelhante já está valen-
do, por exemplo, para o vidro.

PPPPPAPELAPELAPELAPELAPEL

Recicladores querem dobrar
meta de uso pela indústria

A cidade de Brotas sedia a 11ª
edição do Brotas Rock, evento gra-
tuito que acontece entre os dias 14
e 15 de setembro e promete agitar a
região com duas noites de muito
som, reunindo bandas consagra-
das e novos talentos no Ginásio de
Esportes Jorge Atalla (Brotão).

O Brotas Rock terá dois pal-
cos e uma infraestrutura com-
pleta para receber os amantes da
música com conforto e seguran-
ça. O evento contará com apre-
sentações de 16 bandas de rock
clássico, indie e pop rock, pro-

porcionando uma experiência
musical diversificada para todos
os gostos. Além disso, o festival
terá praça de alimentação, beer
park com cervejarias artesanais
de Brotas, espaço kids, loja de
suvenires e feira de artesanato.

No dia 14, a banda Dead Fish
sobe ao palco às 21h30 para encer-
rar a primeira noite do festival com
muito hardcore. Já no dia 15, a ban-
da Supercombo fará o encerramen-
to com um show especial, também
às 21h30, garantindo que o Brotas
Rock termine em grande estilo.

GGGGGRARARARARATUITTUITTUITTUITTUITOOOOO

Dead Fish se apresenta no Brotas Rock
Divulgação

Entre as atrações, a banda Dead Fish sobe ao
palco para encerrar a primeira noite do festival
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Dia do Nutricionista é comemorado na Unimed

Nivaldo Cunha, Ricardo Manzoni, Carlos Joussef, Ricardo Amalfi, Klevin Canuto e Miguel Córdoba

Adrielly Ferreira, Jerusa Novato, Marcela Nazatto e Thaís Miola Natália Gaino, Thaís Arthur e Camila Conz Caroline Bortoleto, Aline Kogikoski, Daniela Akemi e Daiana Oliveira

Gabriele Lino, Clara Calado, Ana Paula Ribeiro e Rafaela Ferro Franciane Ortolan, Larissa Comodo, Francisco Tonuci e Elaine Dressan Karine Braz, Andresa Mendes, Bruna Negrelli e Juliana Saeki

Andressa Perez, Luciana Bressan e Bianca Calamonaci Liz Anibal, Ana Teresa Hansted e Pedrita Scarazatti Daniele Cambui, Mônica Ferreira e Luiz Carlos Bottene

Em comemoração ao Dia do Nutricionista, a Unimed Pira-
cicaba promoveu, no auditório do Centro Administrativo,
o 1º Workshop de Nutrição, reunindo médicos e equipe mul-
tiprofissional, além de estudantes de graduação. As pales-
tras foram conduzidas pelas nutricionistas Thaís Miola, su-
pervisora de nutrição clínica no A.C. Camargo Cancer Cen-
ter; Victoria Pagliosa, gerente de assuntos científicos e aces-
so ao mercado da Nestlé e Daniele Cambuí, coordenadora
de nutrição do Centro Médico de Campinas, que aborda-
ram sobre a aplicação clínica de suplementos nutricionais,
as inovações no mercado e a relevância do suporte nutrici-
onal para a recuperação e o bem-estar de pacientes.

Fotos: Divulgação
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Conselho participa da 27ª Bienal do Livro
O Conselho Regional de Bi-

blioteconomia do Estado de São
Paulo (CRB-8) está presente na
27ª Bienal Internacional do Li-
vro de São Paulo, o maior even-
to literário da América Latina,
que acontece na cidade de São
Paulo, de hoje, 6, até dia 15 de
setembro no Distrito do Anhem-

bi. Durante os dez dias de even-
to, o CRB-8, em parceria com o
Conselho Federal de Biblioteco-
nomia (CFB), está promovendo
as campanhas nacionais
hashtag#SouBibliotecaEscolar e
hashtag#BibliotecariasAntirracistas.
Além disso, o estande (Rua K,
número K13) será um ponto de

encontro para bate-papos com
especialistas, oficinas de litera-
tura, lançamentos de livros, po-
cket shows e apresentações de hip
hop. Consulte toda a programa-
ção da 27ª Bienal Internacional
do Livro de São Paulo e garanta
seu ingresso no endereço: https:
//www.bienaldolivrosp.com.br
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Bebel consegue recursos para
aquisição dos equipamentos
Professora Bebel consegue mais de R$ 220 mil junto à deputada federal
Juliana Cardoso para aquisição de ventiladores e geladeiras para escolas
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Grupo discute direitos no combate ao racismo

Divulgação

As deputadas Juliana Cardoso e Professora Bebel mantêm uma
forte articulação, que tem garantido recursos para Piracicaba

A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT), candidata à pre-
feita de Piracicaba pela Federação
Brasil Esperança”, conseguiu jun-
to a deputada federal do seu par-
tido, Juliana Cardoso, um mon-
tante de R$ 221.484,88 para a
aquisição de ventiladores e gela-
deiras para escolas municipais a
cidade. O recurso, fruto de emen-
da parlamentar da deputada fe-
deral, já foi destinado à Prefeitu-
ra de Piracicaba, para que faça a
aquisição dos equipamentos.

Bebel conta que a demanda foi
levada à deputada federal, aten-
dendo a uma indicação feita pelo
presidente do Conselho Municipal
da Alimentação Escolar, professor
Tiago Fainer, que em visitas a es-
colas constatou a necessidade, em
diversas delas, tanto de novas ge-
ladeiras como de ventiladores, para
as salas de aulas e demais espaços
escolares. “Agradeço a deputada
Professora Bebel pelo apoio e por
articular verbas para educação
junto a deputada federal Julia-
na Cardoso”, diz Tiago Fainer.

Bebel, que através do seu man-
dato popular na Assembleia Legis-
lativa do Estado de São Paulo, já
destinou mais de R$ 3 milhões em
emendas parlamentares para refor-
mas de diversos ambientes de pelo
menos 11 escolas estaduais em Pi-
racicaba, diz que a educação preci-
sa de mais investimentos. “Tanto
que precisa que tenho destinado
recursos através do meu manda-
to popular, assim como tenho ar-
ticulado com deputados federais,
como é o caso da companheira
Juliana Cardoso, que atendeu ao
nosso pedido. No entanto, o go-
vernador do Estado de São Paulo,
Tarcísio de Freitas, com apoio da
sua base conservadora na Assem-
bleia Legislativa, tenta aprovar a
PEC 09/2023, que reduz de 30%
para 25% o montante do orçamen-
to estadual destinado à educação.
Isso representa um corte de R$ 10
milhões por ano, é muita coisa e
vamos continuar nos mobilizando
e pressionando para que essa bar-
bárie não seja praticada contra a
educação paulista”, completa Bebel.

O grupo de trabalho de ações
antirracistas, instituído pela Se-
cretaria Municipal de Assistên-
cia e Desenvolvimento Social
(Smads), por meio da Coordena-
doria de Direitos Humanos, se
reuniu na tarde de ontem, dia
04/09, para um diálogo com a
Defensoria Pública do Estado de
São Paulo – Unidade Piracicaba
sobre Interseccionalidade e direi-
tos no combate ao racismo.

Na oportunidade, a psicóloga
da Defensoria Karina Sabedot fa-
lou sobre racismo estrutural e a
prática discriminatória institucio-
nal, histórica e cultural na socie-
dade. “Numa sociedade racista, o
fenótipo é a questão. A pessoa que
vive o racismo tem a perspectiva
do fenômeno, diferente daquele que
não vive. Ele é violento e interfere
no autoconceito do sujeito. A ideia é
que ações como esta, do grupo de
trabalho, nos traga reflexão e en-
tendimento, principalmente no exer-
cício da nossa profissão”, enfatizou.

Sabedot também apresentou
o Núcleo Especializado de Defesa
da Diversidade e Igualdade Ra-
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Karina Sabedot ao fundo, fala sobre racismo estrutural

cial (NUDDIR), que busca garan-
tir os direitos de grupos margi-
nalizados e vulneráveis, como as
populações negras, LGBTQI+,
pessoas que vivem com HIV, co-
munidades e povos tradicionais.

O GT tem o objetivo de aco-
lher as demandas coletivas e indi-
viduais relativas a situações raci-
ais vivenciadas no cotidiano de
trabalho da rede socioassistenci-
al; contribuir para construção de
fluxos, protocolos e condutas an-
tirracistas; informar, orientar e
monitorar a execução ou adoção
das práticas antirracistas e pro-
mover espaços e oportunidades
para reflexão sobre preconceitos,
privilégios e estereótipos raciais.

No próximo encontro, o GT
Antirracista deve iniciar o Manu-
al de Práticas Antirracistas. “A
proposta é que esse manual pos-
sa direcionar sobre as práticas an-
tirracistas no cotidiano dos servi-
ços e os meios legais para denún-
cia de casos de racismo”, explicou
Larissa Bedo, coordenadora de
Direitos Humanos da Smads.

Todas as primeiras quartas-
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Defensoria consegue
absolvição de pessoa
em situação de rua

A Defensoria Pública da
União (DPU), por meio da Asses-
soria de Atuação no Supremo Tri-
bunal Federal (AASTF), obteve a
absolvição de uma pessoa em situ-
ação de rua no processo que julga
os atos antidemocráticos pratica-
dos no dia 8 de janeiro de 2023,
em Brasília. Em decisão monocrá-
tica, o ministro Alexandre de Mo-
raes entendeu que restam dúvi-
das sobre conduta dolosa do ho-
mem nos eventos que resultaram
na prisão de centenas de pessoas.
Cabe recurso contra a decisão.

O homem, que tem 50 anos,
foi acusado pela Procuradoria-
Geral da República de praticar
os crimes de associação crimino-
sa armada, abolição violenta do
Estado Democrático de Direito,
golpe de Estado, dano qualifica-
do pela violência e grave amea-
ça, com emprego de substância
inflamável, contra o patrimônio
da União e com considerável pre-
juízo para a vítima, e deteriora-
ção de patrimônio tombado.

Em sua argumentação, a de-
fensoria destacou a ausência de
provas de autoria contra ele, já que,
durante a ação penal, nenhum ví-
deo, texto ou foto demonstra ação
do assistido no sentido de promo-
ver, incentivar ou qualquer intuito
de promover um golpe de estado.
Além disso, a defensora federal
Geovana Scatolino destacou a pre-

cariedade do auto de prisão em fla-
grante como prova, pois fatos não
foram descritos adequadamente, e
ressaltou que todos os envolvidos
foram presos e processados como
se fossem um grupo com conduta
homogênea e desígnios similares.

A defensora ressaltou ainda
que nada foi achado com o homem
no momento da detenção e nenhu-
ma prova foi encontrada na coleta
de material genético e de digitais
ocorrida nos três prédios. A DPU
também sustentou o fato de ser
uma pessoa em situação vulnerá-
vel, que acompanhou os manifes-
tantes em busca de abrigo e alimen-
tação. Antes dos atos antidemocrá-
ticos, ele estava em situação de rua,
o que foi confirmado pelo Centro
Pop Brasília no curso do processo.

“As provas que foram apresen-
tadas na presente ação penal po-
dem até servir na apuração das
fakes News, do Plano de Interven-
ção Federal no TSE, do financia-
mento, mas não dizem respeito ao
acusado”, afirmou a defensora.

No interrogatório judicial, o
homem reafirmou que frequen-
tou o quartel por, aproximada-
mente, um mês, em busca de ali-
mentação, local para dormir e
algum dinheiro. Ele afirmou que,
no dia do ato, seguiu os mani-
festantes e só entrou nos prédi-
os em virtude das balas de bor-
racha e do gás lacrimogênio.

A médica Poliana Pacello, membro do Conselho de
Administração da Unimed Piracicaba, com Junior Kadeshi,
durante a entrega simbólica do prêmio Saúde Unimed

Juliano Fantazia/Unimed Piracicaba

DDDDDESTESTESTESTESTAAAAAQUEQUEQUEQUEQUE

Prêmio Saúde Unimed
contempla polonesa
no Salão de Humor

Mais uma vez, o Prêmio Saú-
de Unimed é destaque no Salão
Internacional de Humor de Piraci-
caba, que, nesta 51ª edição, elegeu
o trabalho da cartunista polonesa
Izabela Kowalsca-Wieczorek. Até 3
de novembro, a mostra pode ser vis-
ta de quarta a sexta, das 9h às 17h,
e aos sábados, domingos e feria-
dos, das 12h às 20h, no Armazém
14 do Parque do Engenho Central.

“É sempre um privilégio parti-
cipar de uma exposição tão repre-
sentativa para o humor gráfico
mundial. Há mais de duas déca-
das, a nossa Cooperativa entende
que lazer, arte e cultura contribuem
para a saúde emocional da comuni-
dade”, comentou Carlos Joussef,
presidente da Unimed Piracicaba.

Neste ano, foram escolhidos
453 trabalhos, produzidos por 229
artistas, de 23 países. A mostra con-
ta com 135 obras a mais em relação
à histórica edição de 50 anos, em
2023, segundo a Secretaria Munici-
pal de Ação Cultural (Semac).

“Sou extremamente grata
aos organizadores e membros do
júri por me darem o prêmio em
um segmento tão importante e
sério como a saúde. Estou real-
mente surpresa e muito feliz”,
disse a artista premiada pela
Unimed Piracicaba, em vídeo gra-

vado, durante a abertura oficial
da exposição, no último sábado.

Compõe a exposição produ-
ções de humor, nas categorias car-
tum, charge, caricatura, quadri-
nhos, temática (Mulher) e escul-
tura, enviadas de países como Ará-
bia Saudita, Argentina, Bélgica,
Bósnia-Herzegovina, Brasil, Chi-
na, Colômbia, Cuba, Eslováquia,
Espanha, Estados Unidos, Índia,
Indonésia, Irã, Israel, Itália, Polô-
nia, Portugal, Romênia, Sérvia,
Turquia, Ucrânia e Uruguai.

“A cada ano, o Prêmio Saúde
Unimed ganha mais visibilidade
entre os artistas gráficos que parti-
cipam do Salão. Haja visto os mais
de 200 trabalhos inscritos com esta
temática. Promover reflexões sobre
o assunto é de extrema importante
para o desenvolvimento do pensa-
mento crítico, bem como uma reve-
rência à expressão artística do au-
tor da obra”, completou o dirigente.

Para Junior Kadeshi, diretor
do Salão, a parceria de mais de
duas décadas com a Cooperativa
engrandece ainda mais a mostra.
“Rir é o melhor remédio para to-
dos os males. E o equilíbrio entre
mente, alma e corpo é fundamen-
tal para a nossa saúde e o bem-
estar. E disso, a Unimed e o Salão
de Humor entendem”, finalizou.

feiras do mês, coordenadores, téc-
nicos, estagiários, conselheiros,
administrativos, educadores e ou-
tros trabalhadores do SUAS (Sis-
tema Único de Assistência Social)
que se interessam pela temática,
se reúnem para promover e fo-
mentar processos coletivos de

conscientização, letramento e em-
poderamento racial no âmbito da
assistência social de Piracicaba, de
forma planejada e continuada. Os
encontros ocorrem na sede da
Smads, na rua Monsenhor Mano-
el Francisco Rosa, 900, Centro, às
15h30, e são abertos à população.
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Orquestra Noiva da Colina fará
o concerto da Primavera, dia 20
Apresentação abre a nova estação com clássicos da música caipira,
dentro da programação alusiva aos 170 anos da Irmandade

Equipe técnica e coordenadoras da Noiva da Colina visitam
a área externa da Santa Casa, onde ocorrerá a apresentação

Orquestra Noiva da Colina: o grupo é composto por 35
instrumentistas, sendo 14 violas, 14 violões, duas percussões

A manhã do próximo dia 20
de setembro promete ser diferente
para pacientes, familiares, acompa-
nhantes, dirigentes, médicos e fun-
cionários da Santa Casa de Piraci-
caba. É que nesta data, eles serão
recepcionados com o melhor da
música caipira raiz, durante a apre-
sentação que a Orquestra Noiva da
Colina fará em decorrência da
chegada da primavera e homena-
gem aos 170 anos da Santa Casa.

O concerto acontecerá das
9h30 às 11 horas, em frente à en-
trada principal do Hospital, mar-

Fotos: Divulgação

cando um momento único em que
música, voluntariado, caridade e
assistência se unem de forma ho-
lística com vistas ao bem-estar das
pessoas. “A orquestra tem apenas
dois anos e sente-se lisonjeada em
participar das ações de aniversário
dos 170 anos da Santa Casa, uma
das instituições mais antigas e
mais respeitadas da cidade”, dis-
seram as professoras Ivete Cunha
Machado e Sandra Marques, co-
ordenadoras da Orquestra Noi-
va da Colina, que nasceu dentro
da Escola Momento Musical.

Segundo elas, o grupo é com-
posto por 35 instrumentistas, sen-
do 14 violas, 14 violões, duas per-
cussões, um acordeom e um con-
trabaixo junto às melodias vocais
masculinas e femininas dos inte-
grantes, com arranjos, regência,
preparação vocal e instrumental
das professoras Ivete e Sandra.

A Orquestra Noiva da Colina
é um projeto que nasceu na escola
Momento Musical, unindo os
amantes da música raiz que apre-
ciam o som da viola e, a poesia,
histórias cantadas e suas rimas.

Em visita à Santa Casa na
manhã desta quinta-feira, 05, elas
foram recebidas pelas funcionárias
Camila Vitti, Liliane Luppi, Nilma
de Oliveira e André Belardi para
verificar o espaço da apresentação e
receber os cumprimentos e agrade-
cimentos da Instituição. “Ter a Or-
questra Noiva da Colina como par-
ceira dos 170 anos é motivo de hon-
ra e orgulho”, disseram os funcio-
nários, lembrando que a música raiz,
assim como a Santa Casa de Piraci-
caba, são ícones importantíssimos
da história e da cultura da cidade.

Que tal aproveitar o Saldão de
Setembro da Rede de Supermerca-
dos Pague Menos? Não perca a
chance de abastecer sua despensa
com produtos de qualidade com
preços competitivos. Tudo isso em
um ambiente pensado para a me-
lhor experiência de compra. Apro-
veite a ação que acontece nos dias
6 e 7 de setembro, sexta-feira e sá-
bado, nas 36 lojas físicas da Rede.

A iniciativa tem como objetivo
oferecer preços competitivos, permi-
tindo que os Clientes façam econo-
mias significativas em suas compras.
Para Fabio Cecon, gerente de Ma-
rketing e Comunicação da Rede de
Supermercados Pague Menos, “co-
locamos o Cliente no centro de to-
das as nossas ações. É por isso que,
ao longo de 2022, 2023 e agora, 2024
realizamos nossos Saldões Temáti-
cos mensalmente.” Acrescenta que
“ao promover o Saldão, nosso obje-
tivo vai além de oferecer preços mais
baixos. Queremos proporcionar
uma experiência de compra memo-
rável, onde nossos Clientes possam
adquirir produtos de alta qualida-
de a preços imbatíveis, tornando
seus finais de semana e o feriado de
7 de setembro ainda mais especiais”.

A experiência do Cliente vai
muito além de um simples atendi-

mento durante a compra; ela en-
volve todos os momentos de con-
tato entre o Cliente e o estabeleci-
mento. Por isso, na Rede de Super-
mercados Pague Menos, cada in-
teração é pensada para ser especi-
al, desde a recepção até o fecha-
mento da compra.  A Rede busca
que seus Clientes se sintam valori-
zados e bem atendidos em cada
passo da sua jornada, como afir-
ma Fabio Cecon. “Os consumido-
res não buscam apenas fazer com-
pras, eles querem uma experiência
memorável do início ao fim, que os
faça escolher nossa loja e voltar
sempre”, complementa Cecon.

Prepare-se para abastecer a
sua despensa com o melhor da
nossa seleção de produtos em
promoção. No Saldão de Setem-
bro você encontra qualidade de
sobra e preços que vão te surpre-
ender. Aproveite e faça suas com-
pras com economia e conforto.
Acontece nos dias 6 e 7 de setem-
bro, sexta e sábado, nas 36 lojas.
Serão vários produtos com descon-
tos especiais durante o período da
ação.  O endereço e horário de
funcionamento de cada uma das
lojas físicas podem ser consulta-
dos no site https://www.super
paguemenos.com.br/unidades/s

SSSSSALDÃOALDÃOALDÃOALDÃOALDÃO

Pague Menos faz mais
uma edição da tradicional
promoção nas lojas

MMMMMÚSICAÚSICAÚSICAÚSICAÚSICA

Sick Sick Sinners se
apresenta no Oficina

Abanda de psychobilly Sick Sick
Sinners se apresenta hoje, a partir
das 19 horas, no Oficina Bar (rua
Riachuelo, 1138), em Piracicaba.

A banda de Curitiba (PR) vem
para duas apresentações no esta-
do. Além da apresentação em Pi-
racicaba, o SSS toca na capital
paulista no sábado, 7, desta vez
ao lado da banda piracicabana
Vurto, no espaço no Gaz Bur-
ning. Para fechar o final de se-
mana o SSS se apresenta na cida-
de natal, Curitiba, no domingo.

O SSS acaba de lançar a nova
música em uma parceria com o
finlandês Panu de La Rocka. E
ainda em 2024, a banda deve lan-

çar um novo álbum, Macabro,
que está em fase de composição.
"Teremos uma versão dessa mú-
sica para o novo disco, que está em
fase de composição. Temos alguns
sons novos e esse play deve ser gra-
vado até final do ano", afirma o
baterista do SSS, Celso Costa.

A banda já lançou quatro
trabalhos, entre álbuns e EPs,
sendo eles: Road of Sin (2008),
Hospital Hell (2011), Unfuckins-
toppable (2014), Bloody Herita-
ge (2018). O grupo já fez turnês
na América do Sul, Europa e
EUA, e participou de festivais im-
portantes do estilo, como o
Psychobilly Meeting, na Espanha.

João Urban

ick Sick Sinners se spresenta hoje, 6, no Oficina Bar
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Aprovada proposta de acordo
para convenção coletiva 24/26
Dos 104 bancários que assinaram a lista de presença, 56% aprovaram
o acordo, 44% optaram pela rejeição, e 4 não registraram seu voto

Bancários participaram de assembleia no SindBan nesta quarta (4)

Divulgação

Na quarta-feira (04), bancá-
rios da CAIXA, Bradesco, Itaú,
BMB, Santander, Pan, Bradesco
Financiamento, participaram de
assembleia no SindBan. Os ban-
cários aprovaram a autorização
para que o sindicato assine a
Convenção Coletiva de Trabalho
(CCT), válida por dois anos com
a garantia de reposição de todas
as perdas salariais e aumento
real. No geral, 56% de todos os
bancários presentes aprovaram
a proposta da Federação Nacio-
nal dos Bancos (Fenaban).

Entre os bancos privados, a
aprovação foi unânime. Na Caixa,
a proposta foi aprovada por 58%
dos presentes. No Banco do Bra-
sil, os bancários rejeitaram as pro-
postas e estão aguardando os re-
sultados das votações que aconte-
cem hoje em todo o país para to-
mar uma decisão. A Convenção
Coletiva de Trabalho venceu em 31
de agosto, encerrando o período de
prorrogação automática das cláu-
sulas até a conclusão de um novo
acordo. Com a rejeição da proposta

pela maioria dos bancários do
Banco do Brasil, agora enfrentam
o risco de não recebimento das ver-
bas previstas na Convenção Coleti-
va de Trabalho (CCT) e no Acor-
do Coletivo de Trabalho (ACT).

A presidente em exercício do
SindBan, Angela Savian, explica
que, “o SindBan não descarta a
possibilidade de realizar uma
nova assembleia para decidir so-

bre a assinatura da CCT e do
ACT para os colegas do BB, caso
haja solicitação da categoria”.

A proposta mantém os direi-
tos atuais e amplia a convenção
para 129 cláusulas. Para 2024, prevê
um reajuste de 4,64% nos salários
e benefícios (como vale alimenta-
ção, refeição, auxílio creche/babá e
participação nos lucros), superan-
do o INPC estimado de 3,91%, re-

sultando em um ganho real de
0,7%. Para 2025, o aumento real
será de 0,6%. Além disso, foram
conquistadas a antecipação do pa-
gamento da 13ª cesta alimentação
para outubro e a antecipação da
PLR para setembro. O ganho real
total para 2024 e 2025 será de pelo
menos 1,31%, podendo ser maior
dependendo do INPC de agosto, que
será divulgado em 10 de setembro.

OOOOORIENTRIENTRIENTRIENTRIENTAÇÕESAÇÕESAÇÕESAÇÕESAÇÕES

Especialista dá 8 dicas essenciais para cuidar
da saúde bucal durante o tratamento ortodôntico

Manter a saúde bucal duran-
te o uso de aparelhos ortodônticos
pode ser um desafio, mas é funda-
mental para garantir o sucesso do
tratamento e prevenir doenças.
Estudos mostram que pacientes
com aparelhos ortodônticos têm até
três vezes mais chance de desen-
volver cáries e doenças gengivais
se não adotarem cuidados redobra-
dos. A Dra. Camila Borges Fernan-
des, ortodontista e periodontista
com ampla experiência e Speaker
da EMS, compartilha dicas valio-
sas para pacientes que utilizam
aparelhos fixos e alinhadores re-
movíveis, além de destacar a im-
portância do Protocolo GBT, da
EMS (Electro Medical System),
para uma higiene bucal eficaz.

1. HIGIENIZAÇÃO ADE-
QUADA - Pacientes com apare-
lhos fixos devem estar atentos à
higienização completa após as re-
feições principais (café da manhã,
almoço e jantar). É recomendado
o uso de escova dental de cerdas
macias, fio dental e raspador de
língua para garantir uma limpeza
eficaz. “A higienização noturna é
a mais importante, pois a cavida-
de bucal deve dormir limpa para
evitar que bactérias metabolizem
restos alimentares durante a noi-
te”, enfatiza a Dra. Camila. Paci-
entes com alinhadores removíveis
devem remover os dispositivos
para a limpeza, garantindo uma
higienização mais eficiente.

2. EVITAR ALIMENTOS

E HÁBITOS PREJUDICIAIS -
Para quem usa aparelhos fixos, é
essencial evitar alimentos duros,
pegajosos ou crocantes, como pi-
poca, castanhas e goma de mas-
car, pois esses podem descolar as
peças ortodônticas. Alimentos
como balas de goma e caramelos
também são especialmente preju-
diciais. Já os pacientes com alinha-
dores removíveis não possuem res-
trições alimentares, pois removem
os alinhadores durante as refeições.
“É importante evitar hábitos como
roer unhas, abrir embalagens com
os dentes ou segurar objetos com a
boca, independentemente do tipo de
aparelho”, ressalta a Dra. Camila.

3. PROFILAXIA DENTAL
E PROTOCOLO GBT - A profi-
laxia dental deve ser realizada de
modo personalizado, cada pacien-
te tem uma necessidade. No entan-
to, se o paciente apresentar dificul-
dades na higienização ou sintomas
como sangramento gengival, a lim-
peza profissional pode ser necessá-
ria com maior frequência. O Proto-
colo GBT (Guided Biofilm Thera-
py), da EMS, é uma ferramenta
inovadora que oferece uma profi-
laxia eficaz e confortável. “A GBT
utiliza tecnologia de ponta para
detectar e remover o biofilme den-
tal de maneira eficiente e suave.
Além disso, destaca as áreas que
precisam de mais atenção na hi-
gienização diária, proporcionan-
do ao paciente um controle visu-
al das regiões a serem melhora-

das”, explica a Dra. Camila. Esse
protocolo é baseado em evidências
científicas e utiliza técnicas avan-
çadas, como jatos de ar e água com-
binados com um pó de limpeza su-
ave, garantindo a profilaxia efici-
ente, preservando os tecidos e com
máximo conforto ao paciente.

4. SINAIS DE PROBLE-
MAS BUCAIS - Durante o trata-
mento ortodôntico, é importante
ficar atento a sinais de problemas,
como sangramento gengival, dor
ao mastigar, sensibilidade e gosto
ruim na boca. “Esses sintomas de-
vem ser comunicados ao dentista
para um diagnóstico e tratamento
adequados, evitando complicações
maiores”, alerta a Dra. Camila.

5. ALÍVIO DO DESCON-
FORTO - O desconforto causado
pelo aparelho ortodôntico pode ser
aliviado com o uso de ceras orto-
dônticas nas partes salientes do
aparelho fixo. Para alinhadores
removíveis, a Dra. Camila recomen-
da manter o uso constante para
superar a fase de adaptação. “Anal-
gésicos podem ser utilizados confor-
me necessário, mas o uso constante
dos dispositivos é crucial para a efi-
cácia do tratamento”, acrescenta.

6. FERRAMENTAS DE
HIGIENE BUCAL - Pacientes
ortodônticos devem utilizar ferra-
mentas específicas para uma higie-
ne completa. As escovas interden-
tais, escovas unitufo, passafio e ir-
rigadores orais (waterpik) são in-
dispensáveis para complementar a

escovação e o uso do fio dental.
“Esses instrumentos ajudam a al-
cançar áreas difíceis e a remover a
placa bacteriana de forma mais efi-
caz”, destaca a Dra. Camila. É im-
portante lembrar que enxaguan-
tes bucais não substituem a ne-
cessidade da limpeza mecânica.

7. PROCEDIMENTOS
PÓS-RETIRADA DO APA-
RELHO - Após a retirada do
aparelho ortodôntico, é reco-
mendada a realização imediata
de uma profilaxia odontológica
com o Protocolo GBT para ga-
rantir a higiene adequada dos
dentes e preservar os tecidos. “O
acompanhamento periódico é es-
sencial para manter a saúde bucal,
e o clareamento dental pode ser
uma opção para valorizar o novo
sorriso”, sugere a Dra. Camila.

8. EMERGÊNCIAS E
TRATAMENTO DE CÁRIES -
Em caso de urgência relacionada
ao aparelho ortodôntico, é fun-
damental tentar entrar em con-
tato com o ortodontista ou pro-
curar atendimento odontológico
de plantão. “Evitar soluções ca-
seiras pode prevenir danos adici-
onais ao aparelho e maior descon-
forto”, orienta a Dra. Camila. Se
as cáries forem detectadas duran-
te o tratamento, é essencial tratar
a doença bucal imediatamente,
mesmo que isso interrompa tem-
porariamente o tratamento or-
todôntico. “A saúde bucal é sem-
pre uma prioridade”, reforça.

- Óia bem, acho que sua réi-
va tá cada dia menor.

- A vida ensina a todos nós.

- O XVZÃO tá crescendo e
aparecendo.

- A vitória em cima do Oeste
foi fantástica, além da clas-
sificação, show do torcedor,
um "golaço" do Lucas Duni.

- Tá certo que a gente con-
fia no "São Gabriel", mas
não precisa por a prova toda
hora né?

- Os últimos dez minutos
do segundo tempo foram
"angustiantes".

- Essas falhas de posicio-
namento de defesa tem
que diminuir para as duas
próximas partidas.

- Uma hora o nosso "guar-
da-meta" pode não chegar
a tempo e ai, tchau!

- Vamos lembrar também
que em menos de uma se-
mana e na própria partida
a zaga mudou 360º.

- Jr Sergipano ficou no DM
e entrou Luís Acevedo e de-
pois Luiz Augusto, Ufa!

- Impossível manter o en-
trosamento, e isso são co-
sias do futebol, não dá
para prever.

- Vitor Braga apresenta
nesta temporada o mesmo
futebol que foi campeão
em 2022.

- O habilidoso meia distri-
bui lançamentos e passes
precisos para seus compa-
nheiros além de fazer a re-
composição nas marcação.

- Foi dele o lançamento
preciso para segundo gol
contra o Oeste, um verda-
deiro "golaço" por cobertu-
ra do Duni.

- Rafael Pin tá com o baru-
lho da bola arrastando a bo-
checha da rede até agora.

- Paulinho um "leão" na mar-
cação e aparecendo como
opção de ataque, e Willian
Monteiro que faz um dese-
nho tático perfeito, não apa-
rece para o torcedor e im-
prensa, mas dá suporte de
cobertura para os laterais.

- Serginho continua em alto
nível de habilidade e cons-
trução de jogadas, "craque
do time".

- Só estou sentindo os ata-
cantes de lado meio apaga-
dos, Luís Araújo, Anthony e
Luizinho são equivalentes,
o que destoa um pouco em
ser vertical e mais agressi-
vo é o nigeriano Haruna.

- Leandro Samarone tem
seu elenco nas mãos, co-
nhece as particularidades
positivas e negativas de to-
dos e o vestiário está com
o melhor clima possível.

- Existe situação mais fa-
vorável do que essa?

- Sou muito mais o Nhô-Quim
nas duas partidas contra a
Portuguesa nestas duas par-
tidas das quarta de final.

- Tenho a intuição que o al-
vinegro arranca dois bons
resultados e se credencia
para a semifinal.

- Mas todo cuidado é pou-
co, a diferença que "cuida-
do e medo" são duas pa-
lavras muito diferentes.

- Além de buscar o cenário
nacional e o título da Copa
Paulista, ainda está revelan-
do craques para o futuro,
sendo para o próprio XV ou
para negociações futuras.

- Alguém duvida?

- Vamos sempre juntos com
o XVZÃO, rumo à primeira
divisão do paulista e figuran-
do no cenário nacional.

- Quem viver verá!

- Até semana que vem, "eita
como nóis gosta desse time".

Luiz Tarantini

Luiz Tarantini é jornalista esportivo, diretor e
apresentador do programa "Passe de Letra"
pela Rádio Difusora AM 650, repórter e chefe da
equipe de esportes nas transmissões dos jogos
do XV pela veterana AM 650, colunista de A Tri-
buna Piracicabana, gestor comercial e apaixo-
nado pelo XVZÂO, "sem querer ser dono dele".
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Universalizar a educação básica faz parte
dos planos do seu candidato a prefeito?
De acordo com o IBGE, entre 2019 e 2022, o Brasil não avançou na meta de universalizar
a educação infantil; cabe às prefeituras elaborar políticas públicas para o ensino infantil

Espaço de Desenvolvimento Infantil (EDI) Claudio
Cavalcanti, no bairro de Botafogo, no Rio de Janeiro

Tânia Rêgo/Agência Brasil

Rafael Cardoso
Da Agência Brasil

As novas gestões municipais
terão a tarefa de garantir que to-
das as crianças frequentem as es-
colas. Quando o assunto é a uni-
versalização do ensino, o Brasil
não apenas não avançou como
recuou nos últimos anos, especi-
almente na educação infantil –
etapa cuja administração cabe aos
municípios. E não é apenas na
pré-escola que o país precisa avan-
çar, mas na oferta de vagas nas
creches, que têm filas de espera
em diversas cidades do país.

A educação é um direito da
população e, para especialistas, o
tema deve ser observado com
atenção por aqueles que vão es-
colher representantes pelos pró-
ximos quatro anos nas eleições
municipais de outubro deste ano.

Demandas não faltam. “Famí-

lias ficam com as crianças em uma
fila de espera e não conseguem ter
o seu direito garantido. A gente tem
esse cenário, muitas vezes também
os municípios não conseguindo
priorizar o acesso à creche para as
crianças que estão em situações de
vulnerabilidade, por muitas vezes
ainda não ter organizado critérios
de priorização no caso de não ser
possível atender a toda demanda.
A gente tem ainda o cenário de fa-
mílias que desconhecem o direito
do acesso à creche ou que também
não vão atrás de uma vaga por
saber da dificuldade no seu con-
texto de conseguir uma vaga para
criança próximo à residência ou
próximo ao local de trabalho”,
ressalta a gerente de Políticas
Públicas da Fundação Maria Ce-
cilia Souto Vidigal (FMCSV), Ka-
rina Fasson. A fundação é uma
organização da sociedade civil
voltada para a primeira infância.

De acordo com o Instituto
Brasileiro de Geografia e Esta-
tística (IBGE), entre 2019 e 2022,
o Brasil não avançou na meta de
universalizar a educação infan-
til. A frequência escolar das cri-
anças com 4 e 5 anos de idade –
início da obrigatoriedade da
educação básica – recuou 1,2
ponto percentual no período,
passando de 92,7% para 91,5%.

No Brasil, todas as crian-
ças e adolescentes de 4 a 17 anos
devem estar matriculados na es-
cola, conforme a Emenda Cons-
titucional 59/09. Os municípios
devem atuar prioritariamente no
ensino fundamental e na educa-
ção infantil, que abrange creches
(para bebês e crianças até 3
anos) e pré-escolas (4 e 5 anos).

A creche não é uma etapa
obrigatória, e as famílias podem
optar por matricular as crianças,
mas é dever do poder público

oferecer as vagas que são deman-
dadas. Isso ficou ainda mais cla-
ro em 2022, após a decisão do
Supremo Tribunal Federal (STF)
de ampliar a obrigatoriedade da
oferta de ensino também para
creches. Até então, os municípi-
os podiam negar a matrícula ale-
gando falta de vagas. As eleições
de 2024 serão as primeiras desde
que a decisão entrou em vigor.

Ainda segundo o IBGE, em
todo o país, cerca de 2,3 milhões
de crianças de 0 a 3 anos não
estão em creches por alguma di-
ficuldade em acessar o serviço:
seja por falta de escola, inexis-
tência de vaga ou porque a insti-
tuição de ensino não aceitou o
aluno em função da idade.

“A gente tem um desafio da
garantia da educação infantil
com qualidade. Não basta ofere-
cer uma vaga. Essa educação tem
que ser uma educação de quali-

Oferecer uma educação
infantil de qualidade e acredi-
tar nas crianças como possibi-
lidade de mudança do mundo
foi o que motivou Simone Se-
rafim do Nascimento a seguir
a carreira do magistério. Ela é
professora articuladora (coor-
denadora pedagógica) no Es-
paço de Desenvolvimento In-
fantil Claudio Cavalcanti, em
Botafogo, na Zona Sul do Rio de
Janeiro. A creche pública aten-
de de forma integral 140 crian-
ças de 2 e 3 anos de idade.

“A gente acredita muito
nessa potência da educação
infantil, como uma etapa da
educação básica que valoriza
as crianças e que dá esse pro-
tagonismo para elas, enquan-
to cidadãos que já são”, diz.

“O professor atua como
um mediador, aproveita as
brincadeiras das crianças,
tem uma escuta e uma ob-
servação muito atenta para,
a partir dessas brincadeiras
das crianças, criar situações
de aprendizagem”, explica.

Segundo a professora do
Departamento de Ciência So-
ciais da Universidade Federal
Fluminense em Campos
(ESR/UFF), Mariele Troiano,
que atua na área de Ciência
Política, embora haja um cer-
to consenso sobre a impor-
tância da educação, o tema
não ocupa espaço central
nas campanhas eleitorais.

“Os municípios são res-
ponsáveis pela maior porcen-
tagem da educação básica em
nosso país e conforme o Arti-
go 211 da Constituição Fede-
ral, espera-se dos municípios
protagonismo no ensino fun-
damental e na educação infan-
til. Então, o tema deveria estar
entre prioridades absolutas
dos candidatos. Na minha
concepção, ainda podemos
avançar mais”, diz Mariele.

Para ela, o debate em tor-
no da educação precisa ser
melhor qualificado. “Na mi-

dade, que esteja alinhada com
os documentos nacionais vigen-
tes”, diz Fasson, que acrescenta:

“A importância de uma pro-
posta pedagógica centrada na cri-

ança, nos seus interesses, na ma-
neira como ela se desenvolve, que
considere o lúdico, que considere a
exploração dos diferentes ambien-
tes, das diferentes linguagens.”

Municípios são responsáveis
por vagas na educação básica

nha percepção, afirmar em
campanhas eleitorais que pre-
cisamos ‘de mais escolas,
mais creches’ não sustenta
mais os discursos. É preciso
apresentar propostas que con-
siderem a educação em sua
completude: desde o transpor-
te escolar, a merenda, o mate-
rial escolar, a capacitação do
corpo docente, o salário e as
carreiras dos funcionários. O
ensino que seja de qualidade,
mas também inclusivo. Poucos
candidatos estão falando de edu-
cação inclusiva, por exemplo”.

Diante da decisão do STF,
a professora esperava que as
creches ocupassem um espa-
ço mais central durante a cam-
panha, o que não tem aconte-
cido. “O Supremo ratifica a res-
ponsabilidade do município
com a educação desde a cre-
che, passando pela pré-esco-
la e pelo ensino fundamental.
Embora a aposta como tema

quente, muitos candidatos
ainda não o consideram re-
levante. Acho que isso refor-
ça ainda mais a importância
da decisão de 2022, como
revela ser um ponto crucial
para a escolha eleitoral”.

Cabe, então, ao eleitora-
do cobrar isso dos candida-
tos. “O eleitorado é atraves-
sado diretamente pelo tema,
no seu dia a dia. Não só é a
criança que precisa da esco-
la, da creche enquanto os pais
trabalham, mas porque a es-
cola significa também saúde,
alimentação, transporte, segu-
rança. Além disso, a educação
em nosso país é sinônimo de
transformação social, a pos-
sibilidade de melhores con-
dições de vida. Estar atento
ao tema nas eleições já si-
nal iza a consciência do
exercício do direito e dever es-
truturado e fomentado pelo
viés educacional”, defende.

“As crianças são pesquisadoras
natas”, avalia educadora infantil

Na escola, tudo vira apren-
dizado. Ela conta que um dos
projetos desenvolvidos veio de
uma lanterna que uma das cri-
anças trouxe de casa. A partir
das brincadeiras, foi incentiva-
da uma investigação com luz
e sombra e, consequentemen-
te, com fotografia. Os estudan-
tes entraram em contato com
fotografias de diferentes cultu-
ras. As crianças puderam de-
pois tirar as próprias fotos, que
viraram exposição na escola.

“As crianças recém-chega-
das ao mundo, são pesquisado-
ras natas. E nós, professores de
educação infantil, nos aguça-
mos para pesquisar a pesquisa
das crianças”, diz a professora.

Segundo Simone, a experi-
ência que desenvolvem na cre-
che deveria ser oferecida para
toda a população que precisa
desse serviço. “O que eu vejo
hoje nesse mundo moderno, até
como mulher, como profissional,
é que todos precisam da creche,
porque é esse espaço das cri-
anças, para que as crianças fi-

quem em segurança, fiquem
se desenvolvendo, para que a
família tenha suas escolhas de
vida, profissional ou não. Mas
a creche é realmente um direi-
to da criança”.

Para Simone, nas elei-
ções de 2024, o tema da edu-
cação será um diferencial.
“Escolher candidatos que
pensam a educação como
uma forma de transformar e
de mudar a sociedade, de re-
duzir a desigualdade, valori-
zar a educação pensando
numa perspectiva de mudan-
ça e de mobilidade social, de
redução de desigualdades so-
ciais, é algo importante”, diz.

“Também que [os candi-
datos] tenham nas suas pau-
tas a valorização do professor
e a valorização da educação
de forma integral. Valorização
dos profissionais, qualificar as
formações, valorizar as forma-
ções, valorizar a instituição en-
quanto prédio, favorecer me-
lhores condições de acesso e
de continuidade nas escolas”.
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Sua casa e seu veículo aqui...
Crédito a partir de 580 parcelas fixas

Sem juros. Pode usar o FGTS
só p/ casa - 19984238383

VENDO
Sítio 50.000 m2

em São Pedro, próxi-
mo a cidade, nascen-
te, córrego, energia,
vista para a Serra de
São Pedro. Docum.

ok. R$ 585.000.
Luiz (11) 9999-88701

VENDE LOTE V.
MONTEIRO próximo
padaria sta Isabel,
medindo 7.50 x 25
total 187 metros........
PREÇO $190 MIL.
Aceito carro até $50
mil. Tratar  DIRETO
P R O P R I E T Á R I O
974109813.

Peugeot 208 Ac-
tive 2022 prata 6
marcha automáti-
co com 27.000 km
único dono na ga-
rantia tratar cel
(19) 9.9781-3300

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Ve-
lhinhos de Piracicaba. Chalés e
Flats. Estuda permuta com imóvel.
Fone e Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19 998963876.
------------------------------------------

ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------
KITNET EM SANTOS - Embaré, 50
ms da praia, vende tratar 19 9
9655 2367.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

COROLLA BRANCO PÉROLA 2018,
flex, GLI Upper - R$ 89.900,00. Fa-
lar com Luciana 19 99310-3915.
------------------------------------------

FALECIMENTOS
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Julgada improcedente
a ação de Barjas Negri
contra Helinho Zanatta
“Tenho honra, nunca estive enrolado com a Justiça. Meus opositores estão
mais preocupados em atacar a minha imagem”, afirma Helinho Zanatta

A Justiça Eleitoral confirmou
nesta quinta-feira (5) a candidatu-
ra de Helinho Zanatta (PSD) a pre-
feito pela coligação Desenrola Pi-
racicaba (AGIR, Mobiliza, NOVO,
PRD, PSD, PSB, Solidariedade e
União Brasil). Também foi deferi-
da a candidatura do seu vice-pre-
feito, Dr. Sérgio Pacheco (União
Brasil). A sentença foi assinada pelo
Juiz da 93ª Zona Eleitoral de Pira-
cicaba, Dr. Luiz Augusto Barriche-
llo Neto, que também julgou impro-
cedente a representação apresenta-
da pelo candidato Barjas Negri.

Na decisão, o magistrado rea-
firma que Helinho Zanatta não so-
freu nenhuma condenação por
improbidade administrativa.

“Ante o exposto, pelos motivos
acima mencionados, na esteira da
manifestação ministerial, julgo im-
procedente a impugnação apresen-
tada no pedido de registro de Hélio
Donizete Zanatta para deferir os
requerimentos de registros de can-
didaturas da chapa para concor-
rerem aos cargos de prefeito e vice-
prefeito”, concluiu o magistrado.

Na quarta-feira da semana
passada, dia 28, o promotor da
Justiça Eleitoral de Piracicaba, Dr.
Denis Peixoto Marson já havia se
manifestado contrário ao pedido

de impugnação e favorável ao pe-
dido de registro do candidato,
negando assim também o pedido
do candidato Barjas Negri (PSDB).

Helinho Zanatta ressalta que
sempre esteve apto para concorrer
às eleições de outubro próximo e
que está preparado para desenro-
lar os problemas da cidade. “A Jus-
tiça Eleitoral e também o Ministé-
rio Público foram favoráveis ao re-
gistro, pois não tenho nenhuma
condenação. Sou ficha limpa, dife-
rente do ex-prefeito que ostenta
um grande número de processos
condenatórios. Só um candidato
ficha limpa é eleito três vezes o me-
lhor prefeito do Brasil”, lembrou.

Além disso, o processo cita-
do por Barjas Negri já foi consi-
derado extinto pela Justiça, pois
foi um acordo que o próprio Mi-
nistério Público aceitou por meio
de manifestação da promotora.

“Tenho honra, nunca estive
enrolado com a Justiça. Meus opo-
sitores estão mais preocupados em
atacar a minha imagem do que
apresentar propostas para Pira-
cicaba. Chega de rolo. Temos
que olhar para a cidade que pede
por socorro”, completa Zanatta.

ENTENDA O CASO — Em
ato que reflete o incômodo com o

Divulgação

Deputado estadual Helinho Zanatta é candidato
pela coligação Desenrola Piracicaba

crescimento da candidatura de He-
linho Zanatta nas pesquisas e na
rua, Barjas Negri recorreu à justi-
ça para tentar impedir que o depu-
tado participe do pleito municipal.

O ex-prefeito contratou advo-
gados e deu entrada em uma ação
de impugnação ao registro de can-
didatura de Helinho, que despon-
ta como o provável concorrente de

Barjas no segundo turno. Em pes-
quisa da VTV/SBT, divulgada no
dia 9 de agosto, Helinho apare-
cia isolado na segunda coloca-
ção e em crescimento expressi-
vo. Além disso, o Índice CNN, um
agregador de pesquisas também
aponta Helinho no segundo lu-
gar, destacando a possibilidade
de segundo turno na cidade.

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555

SRA. ROSA MARIA OLIVEIRA
FERREIRA DE ARAUJO faleceu
anteontem, nesta cidade, con-
tava 52 anos, filha do Sr. Jose
Batista de Araujo, falecido e da
Sra. Maria Djanira de Oliveira,
era casada com o Sr. Valde-
mar Ferreira; deixa os filhos:
Jose Matheus de Araujo Fer-
reira e Diego de Araujo Ferrei-
ra. Deixa demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído
o féretro às 15h30 do Velório
Municipal de São Pedro/SP,
para o Cemitério Parque na ci-
dade de São Pedro/SP. À famí-
l ia e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA RABELLO COSTA
faleceu ontem, nesta cidade,
contava 93 anos, filha dos fi-
nados Sr. Antonio Rabello e da
Sra. Maria Rossi, era viúva do
Sr. Ayrton Costa; deixa os fi-
lhos: Jorge Ayrton Costa; Ma-
ria Suely Costa de Almeida;
Diva Deise Costa Lima; San-
dra Regina Costa Rubinato,
falecida e Marcos Roberto Cos-
ta. Deixa netos, bisnetos, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às
16h30 da sala “A” do Velório do
Cemitério Parque da Ressur-

reição, para referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

CONTADOR SR. DANIEL CLEO-
PATH CAMARGO DELGADO fa-
leceu ontem, nesta cidade, con-
tava 74 anos, filho dos finados
Sr. Daniel Delgado e da Sra.
Lenny Cleopath Camargo Del-
gado. Deixa familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi rea-
lizado ontem, tendo saído o fé-
retro às 15h00 do Velório da
Saudade, sala “07”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOÃO RODRIGUES faleceu
ontem, na cidade de Cordeiró-
polis/SP, contava 50 anos, filho
dos finados Sr. Gomes Rodri-
gues e da Sra. Geni Rodrigues,
era casado com a Sra. Maria da
Penha Pereira; deixa os filhos:
Maicom Rodrigues, casado com
a Sra. Dulcilene Aparecida Clau-
dino e Natali Rodrigues, casa-
da com o Sr. Paulo. Deixa netos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento será realiza-
do hoje, saindo o féretro às
11h00 do Velório do Cemitério
Municipal da cidade de Cordei-
rópolis/SP, para a referida necró-

pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MICHELE RAMOS DE
SOUZA faleceu ontem, nesta
cidade, contava 52 anos, filha
do Sr. Jose Maria Ramos de
Souza e da Sra. Maria Adivina
Ramos Barroso, falecida. Dei-
xa a filha Leticia Ramos da
Conceição. Deixa irmãos, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento será realizado
hoje, saindo o féretro às 16h00
da sala “A” do Velório do Ce-
mitério Parque da Ressurrei-
ção, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ALCIDES BARBOSA faleceu
ontem, na cidade de Charque-
ada/SP, contava 86 anos, filho
dos finados Sr. Otavio Barbosa
e da Sra. Maria de Lima, era vi-
úvo da Sra. Joana Rodrigues
Barbosa; deixa os filhos: Anto-
nia Aparecida Barbosa Vieira,
casada com o Sr. Julio Francis-
co Vieira; Genilda Maria Barbo-
sa de Lima e Daniel Barbosa,
casado com a Sra. Solange Apa-
recida da Silva Barbosa. Deixa
os netos: Sabrina, Rebeca, Ga-
briel, Daniel, Erica, Vanessa,
Aline, Alex, Luis Fernando, Mar-

ciana, Anderson. Deixando tam-
bém bisnetos, demais familia-
res e amigos. Seu sepultamen-
to será realizado hoje, saindo o
féretro às 13h00 do Velório Mu-
nicipal da cidade de Charquea-
da/SP, para referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA BARBOSA DE SOU-
SA faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 73 anos, filha dos
finados Sr. João Barbosa Qua-
resma e da Sra. Veronica Mo-
reira de Sousa, era viúva do Sr.
Sebastião Ferreira Coelho; dei-
xa os filhos: Maria Roseli Bar-
bosa Coelho; Maria Madalena
de Sousa de Coelho, casada
com a Sr. Eder; Maria Aparecida
de Sousa Coelho; Roselene
Barbosa Coelho; Jose Maria
Barbosa Coelho, casado com
a Sra. Leticiana; Altino Barbosa
Coelho; Genes da Paixao Bar-
bosa Coelho e Gimar Sousa
Coelho. Deixa netos, bisnetos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento será realiza-
do hoje, saindo o féretro às
10h30 da sala “02” do Velório
do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

FALECIMENTOS
SR. ORLANDO POSSEBON
faleceu anteontem na cidade
de Piracicaba, aos 81 anos
de idade e era viúvo da Sra.
Roseli Dirce Municelli Posse-
bon. Era filho do Sr. Pedro
Possebon e da Sra.  Rosa
Barion Possebon, falecidos.
Deixa os filhos: Orlando Pos-
sebon Junior  casado com
Rosemar Aparecida de Mou-
ra Possebon, Rita de Cássia
Possebon, Luciano Posse-
bon casado com Maria do So-
corro Galdino Possebon, Li-
gia Aparecida Possebon. Dei-
xa neto, bisnetas, demais pa-
rentes e amigos. O seu sepul-
tamento deu-se ontem às
17:00 horas saindo a urna
mortuária do Velório da Sau-
dade – Sala 04, seguindo para
o Cemitério da Saudade. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ARNALDO CARLOS BAC-
CHIN faleceu ontem na cidade
de Piracicaba, aos 77 anos de

idade e era casado com a Sra.
Maria Odete Secamille Bac-
chin. Era filho do Sr. Rynaldo
Bacchin e da Sra. Genny An-
gelini Bacchin, falecidos. Dei-
xa os filhos: Eduardo Alexan-
dre Bacchin casado com Juli-
ana Bueno Bacchin; Evandro
Bacchin casado com Regina
Santiago Bacchin; Vanessa
Bacchin; Rodolfo Reinaldo
Bacchin. Deixa ainda netos,
demais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se on-
tem às 16:30 horas saindo a
urna mortuária do Velório da
Saudade – Sala 05, seguindo
para o Cemitério da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ANDERSON REGIS DIAS DE
ALMEIDA faleceu anteontem na
cidade de Piracicaba, aos 46
anos de idade e era filho do Sr.
João Aguinaldo de Almeida e da
Sra. Maria Aparecida Dias de
Almeida, falecidos. Deixa ainda
demais parentes e amigos. O

seu sepultamento deu-se on-
tem às 16:00 horas no Cemité-
rio Municipal de Vila Rezende.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. RODRIGO LEANDRO DRI fa-
leceu ontem na cidade de Pira-
cicaba, aos 40 anos de idade e
era filho do Sr. Antonio João Dri

e da Sra. Floripes Afonso Teo-
doro Dri, falecidos. Deixa ainda
demais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se on-
tem às 17:00 horas saindo a
urna mortuária do Velório da
Saudade – Sala 08, seguindo
para o Cemitério da Saudade.
À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.
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